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opinião02

Opinião da Gazeta
Aval

Mais do que previsível o resulta-
do da votação do pedido de imepach-
ment do Prefeito Pasin na Câmara de 
Vereadores. A grande maioria de ape-
gou ao fato das contas ainda  terem 
sido julgadas e que os apontamentos  
feitos pelo Tribunal de Contas não é 
argumento para embasar o pedido.

As justificativas foram do “va-
mos tocar o barco pois fica  ruim  
esta notícia chegar em Brasília” ao 
“ vou respeitar os mais de 60% que 
votaram nele”. O certo é que “ amar-
rados” por acordos desde o início do 
ano e com muito à perder, os verea-
dores se agarraram nas mais ingênu-
as desculpas para continuar defen-
dendo o aliado.

Correm o risco de responderem 
por prevaricação, mas como a justiça 
é lenta no Brasil, o risco é pequeno.

O certo é que o Brasil todo está 

em xeque. Não há número bom em 
nenhuma cidade deste país. O que 
antigamente se chamava de “conta-
bilidade criativa” hoje se chama de 
“ajustes da crise”. Mas nada disto im-
pede do prefeito comprar carro novo 
e faltar remédios nas farmácias dos 
postos de saúde.

O que os vereadores se esquiva-
ram na segunda-feira à noite , com 
pura retórica, é o dever assumido no 

dia da diplomação dever de fiscalizar 
não deve ser feito somente depois 
do crime feito e julgado. O pedido 
protocolado na Câmara  era para ser-
vir de alerta para correção de rumo, 
para que os vereadores exercessem o 
papel fiscalizador, cuidando das con-
tas do município antes que outros de 
fora apontem o que está errado. Mas 
agora com o aval dos vereadores, é 
só ladeira à baixo.
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Votos e justificativas
Vereador Moacir Camerini (PT) 

destacou,  com ironia que lhe é 
peculiar, o grande número de fun-
cionários, secretários e cargos em 
confiança  presentes na Câmara de 
Vereadores na noite de segunda-
-feira, durante a votação O vereador 
oposicionista, antes de votar pela 
abertura da CPI, ressaltou que “é 
importante que os funcionários da 
prefeitura saibam o que está acon-
tecendo nesta gestão”.

O vereador Eduardo Viríssimo 
(PP) abriu seu voto pela não aber-
tura de investigação das contas do 
município, justificando que “ aqui 
temos que observar que nenhum 
destes apontamentos foram julga-
dos pelo Tribunal de Contas. Sob 
os gritos de “comprado” vindo da 
galeria, o vereador defendeu a ad-
ministração Pasin esclarecendo que 
os “funcionários tercerizados foram 
incluídos erroneamente como cus-
to de folha de pagamento”, o que 
causou o pontamento das contas 
de Pasin pelo Tribunal de Contas do 
Estado.

Volnei Cristófoli (PP) acusou o 
autor do pedido de ressentido “ por 
não ter sido atendido em demandas 
que fez ao Prefeito”. Defendeu o 
seu voto  contrário à abertura de in-

“Pasin ganha uma sobrevida”, afirma o autor do pedido 
de impeachment rejeitado pela Câmara
A Câmara de Vereadores de Bento Gonçalves rejeitou, na sessão desta segunda-feira, a denúncia contra o Prefeito
Gulherme Pasin por 14 votos a 2. O autor da denúncia afirma que encaminhará a denúncia ao Ministério Público

vestigação citando que “outros mu-
nicípios também não conseguiram 
fechar as contas e tiveram aponta-
mentos do TCE”

Neri Mazzochin (PP) acusou a 
denúncia de “ vaga, torpe e de mau 
gosto” antes de  dar voto contrário 
à investigação das contas de Pasin.

Sidnei da Silva (PPS) votou con-
tra à investigação “ respeitando os 
mais de 60% dos votos recebidos 
por Pasin na última eleição”.

Gustavo Sperotto (DEM) votou 
contra a abertura de investigação 
de contas, usando o mesmo argu-
mento da maioria dos vereadores: “ 
as contas não foram julgadas. Não 
vou tomar  decisão por impulso. 
Estamos aqui para legislar e fiscali-
zar e não julgar”, esquecendo que 
o voto era para análise das contas 
do Prefeito e não julgamento das 
contas.

Gilmar Pessutto (PSDB) jutifi-
cou o voto contrário à investigação 
das contas de Pasin dizendo que “ 
este é o momento de pedir recursos 
ao governo Federal e estadual e tra-
zer ais empresas para o município” 
esquecendo de seu papel de legisla-
dor e fiscalizador e não gestor. “ Fica 
ruim (para a imagem do município), 
quando esta notícia chega a Brasí-
lia, (sic) que Bento está expulsando 

o Prefeito”, argumentou o vereador, 
esquecendo que Brasília está muito 
acostumada com o rito de pedidos 
de impeachment. Destacou ainda 
que “ quando ( a denúncia) vier já 
julgada para a Câmara, nós vamos 
fiscalizar”. “ Vamos tocar o barco, 
vamos deixar as coisas pequenas de 
lado”, vaticinou.

Elvio de Lima ( PMDB) justificou 
o voto contrário alegando que “ não 
foi julgado. Não podemos julgar 
sem ter uma posição judicial”.

Anderson Zanella (PSB) tam-
bém justificou o voto contrário à 
falta de julgamento.

Paulo Cavalli (PTB) acusou o 
autor do pedido de parte interes-
sada, já que “ é ex-integrante da 
executiva do PTB.” “ Como líder da 
bancada do partido repudio este 
processo”.

Idasir dos Santos (PMDB) jus-
tificou voto contrário  acusando o 
autor. “ Preferia que esta ação vies-
se de um cidadão comum e não de 
alguém ligado à política”.

Rafael Pasqualoto (PP)  votou 
contra argumentando a falta de 
julgamento das contas do prefeito 
Pasin.

Agostinho Petrolli (PMDB) vo-
tou à favor do pedido de impeach-
ment.

Moisés Scussel (PSDB) por ser 
presidente da Câmara , não vota.

Próximo passo
O Advogado Claimer Acordi, 

autor do pedido que foi derrotado 
na votação da noite de segunda-
-feira,   declarou em entrevista à 
Gazeta,  que “próximo passo será a  

interposição de uma ação popular 
junto ao judiciário. O encaminha-
mento junto ao Ministério Público, 
para que o pedido de investigações 
não aprovadas pela Câmara de Ve-
readores, que sejam feitas pelo Mi-
nistério Público. Eu acredito que o 
prefeito Guilherme Pasin ganhou 
uma sobrevida hoje.” finalizou.
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A pesquisa que resultou na re-
vista apresentada nesta segunda-fei-
ra (23) é resultado da parceria entre 
o Centro de Indústria e Comércio-
-CIC  BG e a Universidade de Caxias 
do Sul que analisam dados da  eco-
nomia do município colhidos junto a 
órgãos oficiais.

Mesmo apresentando índices 
que  ainda preocupam, reflexo da 
crise que assola o país, os números 
têm apresentado, em média, uma 
pequena indicação de recuperação, 
na área privada.  Já os números apre-
sentados do  setor público, talvez 
num esforço de apresentar um pano-
rama mais otimista, se basearam em 
dados  um pouco defasados, como 
mostramos na reportagem a seguir. 

Empreendedorismo cresce 
em Bento, mas indústria 
lidera faturamento

Bento Gonçalves é um município 
que apresenta características empre-
endedoras, informação já enfatizada 
nas edições anteriores da revista do 
CIC. Isso porque o número de CNPJs 
de microempreendedores individu-
ais (MEIs) cresceu 1,1% em 2016 em 
relação a 2015, resultando em 4.222 

registros, segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Finanças. Já os alvarás de 
pessoas jurídicas (PJs) foram 3,75% 
a menos (10.752), o que pode estar 
associado à recessão econômica. O 
faturamento, segundo a Receita Es-
tadual, ficou aquém dos 9 bilhões 
apresentados 2014, tendo níveis se-
melhantes ao de 2013.

O setor dos serviços foi o com 
mais registros, tendo 43% do per-
centual dos PJs e 68% dos MEIs. Dos 
PJs, o levantamento relacionado ao 
setor chegou a 7.723 (74,6%), in-
cluindo autônomos (1.410), comér-
cio (742), indústria (277) e outros 
(841). Nos MEIS, o percentual foi 
quase o mesmo, em 73,2%. A análi-
se aponta que a taxa fica em uma 
empresa a cada 11 habitantes em 
pessoa jurídica e uma a cada 7,8 ha-
bitantes, incluindo os MEIs.

Até o mês de agosto deste ano, 
foram registrados 10.759 PJs e 4.698 
MEIs, uma variação de 3,9% e 11,3% 
na comparação com 2016, respecti-
vamente. O total é de 15.457 estabe-
lecimentos, uma variação de 6,1% a 
mais em relação ao ano passado. No 
cenário do faturamento, a indústria 
é o segmento que lidera (média de 

63,7% na participação, considerando 
os últimos cinco anos), seguida por 
comércio (média de 21,2%) e servi-
ços (média de 15,1%). No período de 
2010 a 2014, a indústria participava 
com 65,6%, comércio com 20,3% e 
serviços com 14,1%.

Município tem o 13º maior 
Produto Interno Bruto (PIB) 
no Estado 

Bento Gonçalves ficou entre os 
quinze primeiros municípios com 
maior Produto Interno Bruto (PIB) na 
última análise do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) e 
Fundação de Economia e Estatística 
do Rio Grande do Sul (FEE-RS), com 
ano base em 2014.

A posição de 13º lugar foi devi-
do a um PIB de R$ 5,32 bilhões, com 
a agropecuária representando 1,5% e 
a indústria 39,8% (que era 42,9% em 
2013). A subida de Bento no ranking 
(por nove anos consecutivos na 14º 
posição) foi devido ao rebaixamento 
de Triunfo, que caiu de 8º em 2011 
para 15º em 2014.

Bento Gonçalves entre os 
oito municípios com
saldo negativo de emprego

Os dados referentes aos empre-
gos formais em Bento Gonçalves, 
conforme o Ministério do Trabalho e 
Emprego, através do Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados 
(CAGED) e do Relatório Anual das 
Informações Sociais (RAIS), apre-
sentam que em 31 de dezembro de 
2016, o total de trabalhadores com 
carteira assinada ficou em 42.740, 
distribuídos em 10.015 estabeleci-
mentos, incluindo órgãos públicos, 
sendo 4.119 (41%) com presença de 
funcionários.

O saldo entre a diferença das 
admissões e desligamentos foi nega-
tivo em 1.614 postos, o que gerou 
uma redução de 3,6% em relação ao 
apresentado em 2015. No Estado, 
que também teve saldo negativo 
(-57.266), o município ficou com o 8º 
maior saldo negativo (cinco a mais 
que em 2015, quando havia ocupado 
a 13ª posição).

A indústria de transformação 
(-855) liderou a contribuição nega-

tiva, seguida pela construção civil 
(- 459). O saldo negativo teve maior 
contribuição de móveis e fabricação 
de produtos de metal. Conforme o 
CAGED, das admissões, 9% foi pri-
meiro emprego, 90% reemprego e 
1% outros. Dos desligamentos, 61% 
foi de dispensados (em 2015 foi 55% 
e em 2014, 48%), 24% foi de forma 
espontânea (em 2015 foi 28% e em 
2014, 35%) e 14% por término de 
contrato.

A construção civil representou 
5,8% do total, participação inferior 
a 2015, quando chegou a 6,6% do 
total. O saldo negativo de 459 em-
pregados teve contribuição princi-
palmente da divisão construção de 
edifícios. No comércio, a participa-
ção sobre o total foi de 15,3%, 0,4 
ponto percentual superior a 2015. 
O comércio varejista corresponde, 
dentro do segmento, a 78%. Todavia, 
houve um saldo negativo de 59 em-
pregos, principalmente no comércio 
e reparação de veículos e motocicle-
tas.

A rotatividade média mensal foi 
de 4,1%, com quase um ponto per-
centual de queda. O segmento de 
serviços correspondeu a 38,8% do 
total, um crescimento de quase 1 
ponto percentual em relação a 2015. 
Os serviços de educação, saúde, 
transporte terrestre, administração 
pública e alimentação são os mais 
representativos (26,5% no total do 
município). Houve um saldo negati-
vo de 228 empregos, principalmen-
te em armazenamento e atividades 

Bento fica em 5º no 
Índice Firjan de Desen-
volvimento Municipal no 
Estado, mas educação 
piora

O índice Firjan de desenvolvi-
mento municipal (IFDM) é realiza-
do pela Federação das Indústrias 
do Estado do Rio de Janeiro (Fir-
jan) e foi divulgado pela primeira 
vez em 2014 com o ano-base de 
2005. Há doze anos, Bento Gon-
çalves apresentou um IFDM de 
0.784, considerado de médio de-
senvolvimento. Apenas em 2007 
avançou para 0,806 (alto), núme-
ro que seguiu em progresso até 
2011, quando retrocedeu de 0,868 
(2010) para 0,858. A queda foi con-
secutiva em 2012, com 0,855, mas 
houve uma leve melhora em 2013 
(último ano-base divulgado), fixan-
do um índice de 0,861.

No IFDM de 2013, o resulta 
coloca Bento Gonçalves em 5º po-
sição no Estado, e primeira entre 
os municípios acima de 100.000 
habitantes. Nas quatro primeiras 
posições à frente de Bento, ficaram 
os municípios de Lajeado (0,881), 
Arroio do Meio (0,875), Westfalia 
(0,867) e Panambi (0,866).

A leitura do IFDM consiste em 
analisar o índice que varia de 0 a 
1, sendo que, quanto mais próxi-
mo de 1, maior o desenvolvimento 
da localidade. Os três indicadores 
que são analisados são: empre-
go e renda; educação e saúde. O 
primeiro é baseado em: absorção 
da mão de obra local; geração de 
renda formal; salários médios do 
emprego formal e desigualdade, 
tendo como fonte o Ministério do 
Trabalho.

O segundo: matrículas na edu-
cação infantil; abandono no ensino 
fundamental; distorção idade-série 
no ensino fundamental; docentes 
com ensino superior no ensino 
fundamental; média de horas aula 
diárias no ensino fundamental; 
resultado do IDEB no ensino fun-
damental, tendo como fonte o 
Ministério da Educação. Já o últi-

Centro da Indústria e Comércio apresenta Panorama        Socioeconômico do município de Bento Gonçalves
auxiliares dos transportes, saúde e 
educação.

Por outro lado, a indústria de 
transformação foi responsável por 
39% do contingente total de em-
pregados, 0,5 ponto percentual a 
menos quando comparado a 2015. 
Dentro dela, os maiores emprega-
dores foram da divisão de móveis 
(14,2% do total geral, uma queda de 
mais de 1 ponto percentual em re-
lação a 2015), produtos alimentícios 
(4,3% do total geral, 0,4 ponto per-
centual superior a 2015) e produtos 
de borracha e plásticos (4% do total 
geral cada, 0,4 ponto percentual su-
perior a 2015).

Apesar dos números apresentados terem sido otimistas, segmento da Educação teve 
queda nos últimos indicadores analisados, como IDESE, e IFDM
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IFDM analisado nos municípios que fi-
caram nos cinco primeiros lugares no 
Estado, com análise de número de ha-
bitantes e rposição nacional.
Lajeado (0,881) - 13º - Nacional
Número de habitantes (2017) 79.819)
Arroio do Meio (0,875) - 19º- Nacional

IFDM-cinco primeiros no RS em 2013
Número de habitantes (2017) 20.272
Westfalia (0,867) - 31º- Nacional
Número de habitantes (2017) 2.977
Panambi (0,866) - 33º-Nacional 
Número de habitantes (2017) 41.781
Bento Gonçalves (0,861) - 50º-Nacional
Número de habitantes (2017) -115.069

IFDM Bento Gonçalves comparativo

Centro da Indústria e Comércio apresenta Panorama        Socioeconômico do município de Bento Gonçalves
gar em 2005 para o topo da lista em 
2013, impulsionada principalmente 
pelas conquistas nas áreas de Edu-
cação e Saúde. Em 2005, Bento 
Gonçalves ficou em 135º no ranking 
nacional e no 14º municipal.

Educação piorou em 2013
Em 2013, o índice de emprego 

e renda ficou em 0,8193; de saú-
de 0,9403 e de educação 0,8241. 
Apesar do crescimento do IFDM, o 
índice de educação caiu em Bento. 
Se em 2012, o indicador que vinha 
crescendo progressivamente esta-
va em 0,8337, no ano seguinte ele 
foi para 0,8241. Apenas em 2010 
a educação entrou no patamar de 
alto desenvolvimento.

Por outro lado, saúde sem-
pre teve índice acima de 0,8, atin-
gindo o ponto máximo em 2010 
(0,946), caindo para 0,928 em 2011 
e voltando a se recuperar em 2013 
(0,940). Porém, um indicador que 
pode mudar o cenário do IFDM de 
Bento nos próximos levantamentos 
é o de emprego e renda, pois sabe-
-se que houve saldo maior negativo 
de empregos entre 2014 e 2016 (di-
vulgados nesta reportagem).

Este indicador é o que mais 
oscila e melhora o município de 
médio desenvolvimento (0,700),em 
2005, para alto em 2009 (0,818), 
atingindo o maior patamar em 2010 
(0,856), caindo em 2012 para 0,798, 
até voltar ao patamar alto em 2013, 
com 0,819.

Diferença entre o IFDM e 
o IFGF

O Índice Firjan Gestão Fiscal 
(IFGF) é uma ferramenta de contro-
le que aprimora a gestão dos mu-
nicípios do país, divulgando para a 
sociedade como os tributos pagos 
são administrados pelas prefeitu-
ras, diferente do IFDM, que utiliza 
dados de ministérios para analisar o 
desenvolvimento da saúde, educa-
ção e economia (emprego e renda).

O IFGF é formulado a partir 
dos resultados fiscais das próprias 
prefeituras, que devem encaminhar 
anualmente suas contas para a Se-
cretaria do Tesouro Nacional (STN), 

além de terem que disponibilizá-las 
ao público por 60 dias, através do 
Sistema de Informações Contábeis 
e Fiscais do Setor Público Brasileiro 
(Siconfi). Esta ferramenta consolida 
informações contábeis, financeiras e 
estatísticas fiscais oriundas de 5.568 
Municípios, por isso foi utilizado 
como referência para o cálculo do 
IFGF .

O IFGF é composto por cinco 
indicadores: Receita Própria, Gastos 
com Pessoal, Investimentos, Liqui-
dez e Custo da Dívida. Os quatro 
primeiros possuem peso 22,5% e o 
último 10,0% no resultado final do 
Índice (porque para muitos muni-
cípios, o endividamento de longo 
prazo não é utilizado como forma 
de financiamento). O ano passado 
(2016) é o ano base do último estu-
do, finalizado em julho e publicado 
no início de agosto.

IFGF de Bento foi
considerado como gestão 
em dificuldade

Nesta última análise divulgada 
do IFGF, Bento Gonçalves figurou 
entre os piores índices de gestão 
pública, se assemelhando aos mais 
pobres municípios do país, que é 
ainda a grande maioria – 57,5% . O 
índice C recebido por Beno Gonçal-
ves, é o reflexo, em números, da 
crise de gestão fiscal que o municí-
pio enfrenta. Neste estudo divulga-
do no início deste mês, avaliando 
o ano fiscal de 2016, classifica a 
cidade no conceito C, que signifi-
ca “gestão em dificuldades”. Com 
um índice de 0,4977 em 2016, no 
ranking geral, com mais de 4 mil 
cidades avaliadas, Bento ficou na 
1.837ª posição nacional e 308ª es-
tadual. O resultado expõe o pior 
índice dos últimos 10 anos.

mo analisa, através do Ministério 
da Saúde, o número de consultas 
pré-natal; óbitos por causas mal 
definidas; óbitos infantis por cau-
sas evitáveis e internação sensível 

à atenção básica.
A nível nacional, o destaque 

ficou com a cidade mineira de Ex-
trema, que conquistou a primeira 
colocação. A cidade saiu da 569ª lu-

Anos analisados: 2005 (início 
mandato Alcindo Gabrielli),2008 
(final de Gabrielli), 2011 (final do 

mandato de LuROberto Lunelli), 
2013 (início do mandato de Guil-
herme Pasin).

IFDM
2005 - 0,784
2008 - 0,812
2011 - 0,858
2013 - 0,861

Saúde
2005 - 0,909
2008 - 0,922
2011 - 0,928
2013 - 0,940

Educação
2005 - 0,743
2008 - 0,761
2011 - 0,802
2013 - 0,824

Emprego e renda
2005 - 0,700
2008 - 0,749
2011 - 0,819
2013 - 0,819

Análise de indicadores de 2005 a 2013, educação, saúde e emprego e renda. O azul 
mais escuro significa alto desenvolvimento, enquanto o mais claro, médio
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Os primeiros dias de Feira do Livro 
foram de movimentação intensa, mas, 
foi no sábado e domingo, que o público 
realmente lotou os espaços divididos 
entre as bancas. A maioria dos livreiros, 
no entanto, se mostram pessimistas 
quanto ao sucesso na venda de livros, 
além, de mostrarem descontentamen-
to com a distribuição das bancas.  

A livraria Do Arco da Velha, de Ca-
xias do Sul, participa da feira há mais 
de 10 anos e Flávia Kower, responsá-
vel pela banca, participa do evento há 
pelo menos oito anos. Para a livreira, a 
edição 2017 é uma das mais fracas dos 
últimos anos. Flávia critica o formato 
da organização das bancas. “A Feira do 
Livro está com menos pessoas, menos 
gente circulando. O maior problema 
da feira é a questão da estrutura que 
deixou ela (a feira) meia perdida, não 
está com cara de feira do livro. Não 
tem ligação entre um bloco e outro 
de livreiros. As estantes também estão 
bem espremidas, com pouco espaço”, 
critica.

Com cerca de 3000 mil livros dis-
ponibilizados para comercialização, 
Flávia teme que a venda deste ano seja 
inferior a de 2016. Gostava mais da fei-
ra da Centenário, era mais bonita. Fa-
zer a feira é conquistar quem não tem 
o hábito de ler também, conquistar 
novos leitores. “Não temos expectativa 
quanto o número de vendas, mas com 
certeza vai cair, porque o problema é 
da economia mundial, e todas as feiras 
que estamos fazendo está tendo uma 
queda no faturamento”, lamenta.  

A casa espírita Cacique de Barros 
participa há mais de 20 anos da feira 
de Bento Gonçalves. Para Ana Rosa Go-
bato, livreira responsável pela banca, a 
Via del Vino é um lugar excelente para 
realização do evento, mas, segundo 
ela, falta segurança. “A única coisa que 
percebemos é que parece que não está 
tendo muita segurança à noite”, lamen-
ta.

Com foco na literatura voltada 
à doutrina espírita, a livraria espera 
superar a expectativa de vendas do 
último ano. “No ano passado vende-
mos pouco mais de 700 livros, mas já 
tivemos feiras que vendemos mais de 
1000 livros. Para uma livraria pequena, 
vender mais de 1000 obras em menos 
de 15 dias é ótimo”, afirma.

Para Tânia Castro, responsável por 
outra livraria local, o público é ainda 
tímido, mas aos poucos tem a expecta-
tiva de aumentar o volume de vendas. 
“Estamos participando pela primeira 
vez, e está sendo uma oportunidade 
muito boa. A venda dos livros está de-
vagar, mas está muito bom. A intenção 
realmente é que as pessoas conheçam 
nossa literatura. São livros relaciona-
dos à palavra de Deus”, diz.

Livreiros criticam falta de
segurança e estrutura das bancas
Com público abaixo do esperado, maior reclamação, no entanto, é quanto 
a distribuição das bancas, além da falta de segurança no período da noite

A alegria do patrono
Christian David, escritor de livros 

com a temática da fantasia, e que tem 
como público alvo, jovens leitores, co-
memora o fato de participar de uma 
feirado livro na função de patrono. Da-
vid é o atual presidente da Associação 
Gaúcha de Escritores - AGES para o biê-
nio 2017-2108. “É bacana participar de 
qualquer feira do livro, e participar de 
uma feira que é patrono tem um gos-
to especial, porque nos sentimos mais 
próximo das pessoas, da vida delas. 
Quando os jovens) leram o livro anteci-
padamente o papo foi muito rico. Eles 
tem perguntas muito inteligentes, além 
de muita curiosidade”, conta.

O autor já publicou mais de 10 
livros, dentre eles, “Filme Proibido e 
outros minicontos” e “O Centauro Guar-
dião”, lançados recentemente. Ainda 
neste ano, o autor lança também o livro 
intitulado, “Naquele Ano”.

O homenageado
O escritor, cartunista, pintor e 

músico bento-gonçalvense, Ernani 
Cousandier, é o artista homenageado 
da 32ª edição da Feira do Livro de Ben-
to Gonçalves. Descrito como um dos 
maiores artistas em atividade no muni-

cípio, além de estar entre os melhores 
cartunistas do Estado, Cousandier não 
esconde a satisfação de ser o artista ho-
menageado da edição 2017 da Feira do 
Livro. Com ampla bagagem cultural, o 
artista já participou de inúmeros even-
tos escolares, despertando o interesse 
dos alunos pela arte do desenho.

“O trabalho do professor é bem in-
teressante, um trabalho de base, e isso 
muda o aspecto da obra na comunida-
de, ganhando outra dimensão e tornan-
do importante. Somente a arte salva e 
neste momento a arte tem esse papel, 
justamente porque a cultura vive um 
momento muito difícil”, comenta.

Cousandier, conhecido também 
por traços arrojados, que marcam sua 
história como cartunista, desenvolve 
caricaturas também na Feira do Livro. 
“Estamos aguardando até que aqueça 
as vendas da feira. O tempo instável 
sempre inibe um pouco a circulação das 
pessoas.  Estou fazendo caricaturas e 
vendendo pôster e o público está muito 
bom e circulando bastante”, comemora.

Os organizadores da feira, assim 
como o Secretário de Cultura, Evandro 
Soares, informaram no final da tarde de 
domingo, que ainda não haviam conta-
bilizado o número de frequentadores 
nos primeiros dias de feira.

Livreiros não pouparam críticas quanto a segurança e a estrutura da feira

Livreiros estimam que vendas deste ano sejam inferiores as de 2016

Com o objetivo de fortalecer 
a atuação da rede em cada estado, 
alinhar ações e promover a troca de 
experiências entre os observado-
res, o Observatório Social do Brasil 
(OSB) realiza nos dias 23 e 24 de 
outubro, em Bento Gonçalves, o 6º 
Encontro dos Observatórios Sociais 
do Rio Grande do Sul. O evento, 
que é promovido em parceria com 
o Observatório Social de Bento Gon-
çalves (OSBG), é aberto à comuni-
dade e acontecerá na Universidade 
de Caxias do Sul – Campus Bento 
Gonçalves.

Integrando uma série de qua-
tro rodadas estaduais e regionais, 
voltadas para voluntários e equipe 
técnica das unidades municipais, o 
encontro apresenta cinco painéis 
com temas atuais e relevantes para 
o exercício dos Observatórios, sen-

Bento sedia 6º Encontro dos 
Observatórios Sociais do RS

do eles: Integridade nos Pequenos 
Negócios, Atuação junto os Conse-
lhos Municipais, Mapa da Educação 
dos Municípios do RS, Fiscais de 
Contrato – Como OSs podem atu-
ar e estimular a capacitação e Boas 
Práticas dos Observatórios Sociais. 
A programação contempla, ainda, 
duas rodas de conversa.

Para o presidente do OSBG, Da-
niel Amadio, a escolha por Bento 
Gonçalves foi uma surpresa, mas ao 
mesmo tempo motivo de comemo-
ração. “Ficamos muito felizes em 
poder sediar o encontro. Será um 
importante momento para mostrar 
nosso trabalho e trocar experiências 
com outros Observatórios Sociais, 
uma grande oportunidade de atu-
alização, de poder avançar. Espera-
mos que a comunidade participe”, 
destaca.

Dia 23 de outubro
9h – Abertura Oficial
9h30min – Painel 1: Integri-

dade nos Pequenos Negócios
Mediação: Roni Enara – Dire-

tora Executiva do PSB
Palestrante: Márcio Francisco 

Benedusi, gerente de Políticas Pú-
blicas do Sebrae RS

10h30min – Painel 2: Atuação 
junto aos Conselhos Municipais

Mediação: Pedro Gabriel, vi-
ce-presidente do OSB

Palestrante: Jerri Coleho, Au-
ditor da CHU-RS

11h30min – Painel 3: Mapa da 
Educação dos Municípios do RS

Mediação: Silvia Grewe, con-
selheira do OSB

Palestrante: Adriano Strass-
burguer, Executivo do OS Lajeado

12h30min – Intervalo para 
almoço

14h – Painel 4: Fiscais de 
Contrato – Como OSs podem atu-
ar e estimular a capacitação

Mediação: Ney da Nóbrega 
Ribas, presidente do OSB

Palestrante: a confirmar – 
CGU-RS

15h – Roda de conversa
Tema 1 – Como fazer parce-

rias? Orientações e troca de expe-
riências

Tema 2 – Gestão de voluntá-

Programação
rios: atração, delegação, retenção 
e motivação

Mediação: Roni Enara, Dire-
tora Executiva do OSB

16h30min – Intervalo para 
coffee break

17h – Painel de Boas Práticas 
dos Observatórios Sociais

Mediação: Roni Enara, Dire-
tora Executiva do OSB

19h – Momento motivacional
Mediação: Daniel Amadio, 

presidente do OS Bento Gonçal-
ves

Palestrante: José Mário Can-
cian

20h – Encerramento
Dia 24 de outubro
8h30min – Roda de conversa
Tema 1: Como atuar no Mo-

nitoramento da merenda escolar
Tema 2: Como atuar no Mo-

nitoramento do Poder Legislativo
Tema 3: Como atuar no Moni-

toramento de Licitações (análise, 
certame, contrato, entrega)

10h30min – Intervalo para 
coffee break

11h – Pautas OSB
Mediação: Ney da Nóbrega 

Ribas, presidente da OSB
Palestrante: Fabiano Zucco, 

CEO da Mercado Público e RCC 
Licitações

13h – Encerramento
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Após vários dias de chuva forte 
no Sul do Brasil, uma massa de ar frio 
e seco de origem polar afastou as ins-
tabilidades da maior parte da Região. O 
ar frio, de forte intensidade para esta 
época do ano, começou a ingressar 
pelo oeste do Rio Grande do Sul ainda 
na noite de sábado. Em cidades como 
Uruguaiana e Alegrete, o domingo (22) 
já começou com sol e temperatura bai-
xa, em torno de 8°C. Nas outras áreas 
do interior gaúcho o amanhecer ainda 
será com céu nublado, mas ao longo do 
dia as nuvens diminuem e o sol volta a 
brilhar.

A segunda-feira amanheceu gelada, 
com temperaturas abaixo de zero em al-
gumas cidades do sul. Em Urupema (SC) 
a mínima foi de -2°C. Em São Joaquim 
(SC) e São José dos Ausentes (RS) o dia 
começou com apenas -1°C. Na Campa-
nha, mínima prevista de 3°C em Pinheiro 
Machado (RS). Dentre as capitais do Sul, 
mínimas de 9°C em Porto Alegre, 11°C 
em Curitiba e 12°C em Florianópolis. 

Frio volta à Serra Gaúcha

A segunda-feira amanheceu com temperaturas abaixo de zero em algumas cidades do sul

No norte e leste do Paraná, as instabi-
lidades associadas à recente passagem 
da frente fria ainda vão manter o céu 
com muitas nuvens e há condições para 
chuva fraca, inclusive em Curitiba, onde 
a máxima não passa dos 16°C. Muitas 
nuvens, mas sem chuva, no nordeste 
de Santa Catarina, incluindo Blumenau, 
Joinville e a Grande Florianópolis.

Na terça-feira (24), o dia ainda co-
meçou frio no Sul do Brasil, no entanto, 
não há mais condições para geada. Míni-
ma prevista de 6°C em Bage (RS), 9°C em 
Lages (SC) e 10°C em Palmas (PR). Muitas 
nuvens ainda permanecem entre o leste 
do Paraná e de Santa Catarina. Nas ou-
tras áreas da Região o sol predomina, a 
temperatura sobe um pouco mais à tar-
de e só há previsão de chuva no oeste 
do Rio Grande do Sul e no oeste e norte 
do Paraná, mas de forma isolada e pas-
sageira. O tempo volta a ficar bastante 
instável no Sul a partir de quarta-feira 
(25), com risco de novos temporais na 
segunda metade da semana. 

Uma notícia boa notícia aos 
bento-gonçalvenses: a cesta básica 
no município ficou mais barata em 
setembro, em relação a agosto, se-
gundo pesquisa realizada pelo Procon 
entre os dias 25 e 29 de setembro, em 
oito supermercados. Se a média havia 
ficado em R$633 em agosto, no mês 
seguinte ficou em R$624,12 (para 
quatro pessoas), se equiparando ao 
mês de julho (R$625). Setembro, in-
clusive, foi o mês mais barato de fazer 
compras no mercado desde o início 
do ano. No entanto, o valor compre-
ende quase 70% do valor do salário 
mínimo (R$937). O mês mais caro da 
cesta básico foi em janeiro (R$655).

Preço varia em quase R$80
O preço da cesta básica varia 

de R$593 para o local mais bara-
to até R$674 no local mais caro, ou 
seja, quase R$80 de diferença entre 
os dois extremos. Os itens avaliados 
são: óleo de soja 900 ml; extrato de 
tomate 350g; sardinha 125 g; vinagre 
de vinho 750 ml; massa com ovos 500 
g; açúcar 5 kg; arroz tipo 1- 5 kg; fei-
jão preto tipo 1- 1 kg; farinha de trigo 
especial 5 kg; farinha de milho média 
1 kg; sal 1 kg; biscoito doce 400 g Ma-
ria; biscoito salgado 400 g água e sal; 
café em pó 500 g; achocolatado 400 
g; Margarina 500 g; ovos vermelhos 
1 dúzia; leite integral caixa; chuleta 
kg; costela minga kg; carne de frango 
kg; creme dental 90 g; sabonete 90 g; 
papel higiênico 4 rolos  60m; sabão 
em pó 1 kg ; detergente líquido 500 

Cesta básica mais barata em setembro
ml; desinfetante Pinho 500 ml; espon-
ja de aço pacote 8 unidades; esponja 
dupla face unidade; água sanitária 1l; 
amaciante 2l; sabão em barra amarelo 
400 g. 

Cestas básicas em 2017
Janeiro: R$655
Fevereiro: R$644
Março: R$646
Abril: R$634
Maio: R$632
Junho:R$643
Julho: R$625
Agosto: R$633
Setembro: R$624

Queda no preço dos
alimentos leva população 
de baixa renda de volta às 
compras

Uma série de indicadores têm 
apontado que a baixa renda aumen-
tou o consumo, depois da queda 
da inflação dos últimos meses. Em 
setembro, por exemplo, o fluxo de 
pessoas nos shoppings do País teve o 
maior crescimento desde 2015, puxa-
do pelos shoppings populares. 

 As mudanças no cenário mais 
favorável ao consumo começaram 
em meados do ano, quando a infla-
ção, especialmente a dos brasileiros 
de menor renda, bateu no fundo do 
poço. Em junho, tanto o custo de 
vida das famílias que ganham até R$ 
4.685, medida pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor (INPC), do 

IBGE, quanto as com renda de até R$ 
37.480, medida pelo Índice de Pre-
ços ao Consumidor Amplo (IPCA), re-
gistrou deflação. Mas a queda maior 
ocorreu entre os mais pobres. O INPC 
caiu 0,30% em junho, enquanto o IPCA 
recuou 0,23% no mesmo período. De 
lá para cá, o cenário só tem favorecido 
os mais pobres. Em agosto e setem-
bro, o INPC teve deflação, enquanto 
o IPCA foi positivo, porém em níveis 
baixos.

Outro sinal de que os mais po-
bres planejam ir às compras apareceu 
nas renegociações de dívidas. Em ju-
nho, 70% dos inadimplentes que lim-
param o nome no serviço eletrônico 
da Serasa Experian ganhavam até dois 
salários mínimos (R$ 1.874).

Cesta báscia é a mais barata desde o 
início do ano
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Ana Alice Plizzari Teixeira, 
do lar aposentada, filha de Pedro 
Plizzari e Dozolina Plizzari, nas-
cida em 20/02/1962, falecida em 
16/10/2017, moradora de Carlos 
Barbosa, Viúva

Nedio Dolfini, segurança 
aposentado, filho de Nevio Dol-
fini e Lourdes O. F. Dolfini, nas-
cido em 13/03/1953, falcido em 
17/10/2017, morador de Bento 
Gonçalves, Casado 

Isella Maria Somensi Fedri-
zzi, do lar, filha de Marcelo So-
mensi e Gentile Mion Somensi, 
nascida em  26/05/1928, faleci-
da em 17/10/2017, moradora de 
Bento Gonçalves, Viúva 

Maria Donadel Dagostin, 
agricultora aposentada, filha de 
Lorenço Donadel e Zeferina Milani 
Donadel, nascida em 24/07/1923, 
falecida em 18/10/2017, morado-
ra de Bento Gonçalves, Viúva 

José Silvio Zwirtes, zelador 

Óbitos

SERVIÇO DE REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS
NATURAIS DE BENTO GONÇALVES

EDITAIS DE CASAMENTO

Faço saber que se habilitaram
para casar neste Serviço de registros:

Edital nº 19389: RAMIELC SFREDO, solteiro, empresário, natural 
de Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçal-
ves e JÉSSIKA LAGNI TONÚS, solteira, dentista, natural de Bento 
Gonçalves-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Re-
gime de bens será o da Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 19394: MARCIO ALIANDRO DOS SANTOS, solteiro, pe-
dreiro, natural de Coronel Bicaco-RS, residente e domiciliado em 
Bento Gonçalves e ANA MARIA DIAS DE SOUZA, solteira, auxiliar 
de limpeza, natural de Vacaria-RS, residente e domiciliada em Ben-
to Gonçalves. O Regime de bens será o da Comunhão Parcial de 
Bens.

Se alguém souber de algum impedimento,
oponha-o na forma da lei.

Bento Gonçalves, 24 de Outubro de 2017.

GERSON TADEU ASTOLFI VIVAN

aposentado, filho de Reinaldo 
Zwirtes e Izabela Bays Zwirtes, 
nascido em 22/03/1934, falecido 
em 19/10/2017, natural de  Far-
roupilha, morador de  Bento Gon-
çalves, Casado 

Josephina Debona Sebben, 
crocheteira aposentada, filha de 
João Debona e Leonilda Debona, 
nascida em 10/04/1930, falcida 
em 20/10/2017, natural de  Roca 
Sales, moradora de Bento Gonçal-
ves, Viúva 

Gustavo Guilherme da Rosa 
Backes, garçom, filho de Inacio 
José Backes e Dejanete da Rosa Lo-
renzetti, nascido em 23/04/1999, 
falecido em 20/10/2017, morador 
de Sapiranga, Solteiro 

Marilene da Silva, do lar, filha 
de Antonio Joaquim da Silva e Eva 
Nunes, nacida em 02/11/1956, fa-
lecida em 21/10/2017, natural de 
Arvorezinha, moradora de Gua-
poré, Solteira 

Maria Dalla Corte, mani-
cure aposentada, filha de Fran-
cisco Dalla Corte e Adelaide 
Bazzanella Dalla Corte, nasci-
da em 14/06/1943, falecida em 
22/10/2017, moradora de Bento 
Gonçalves, Divorciada 

Dorilde Cagol Gresele, do lar, 
filha de Victorio Cagol e Eleticia 
Rosina, nascida em 30/03/1925, 
falecida em 22/10/2017, morado-
ra de Bento Gonçalves, Guaporé 
Viúva 

Lucas Batista de Jesus, cami-
nhoneiro, filho de Onofre Batista 
de Jesus e Neusa Costa de Jesus, 
nascido em 28/08/1996, falecido 
em 22/10/2017, natural de Ponte 
Serrada - SC, morador de Irani, 
Solteiro 

Sergio de Andrade, agricultor 
aposentado, filho de Herculino 
de Andrade e Eva Madalena An-
drade, nascido em  24/12/1963, 
falecido em 22/10/2017, morador 
de  Planalto, Casado

Edital de Convocação
Assembléia Geral Ordinária

O CTG Laços da Amizade, sito na Rua Amadeu Zambon, nº 95, Bairro 
Borgo- Bento Gonçalves – RS, filiado a 11ª RT, representado pelo Sr 
Dilceo M Barp, nomeado pelo Presidente do Conselho Consultivo no uso 
de suas, atribuições e de acordo com o estatuto da entidade, convoca a 
todos os sócios, para a Assembléia Ordinária á realizar-se em seu galpão 
no dia 15 de novembro de 2017, ás 10hs em primeira chamada com a 
maioria dos sócios e em segunda chamada as 10h30min, com qualquer 
número de associado.
Os interessados em concorrer á eleição da nova patronagem devem 
apresentar sua chapa documentada em oficio até 7(sete) dias antes da 
eleição ao Conselho Consultivo, conforme Art.38 do Estatuto.
Só terão direito a voto associados em dia com a tesouraria.

ORDEM DO DIA
1ª – Prestação de contas, gestão 2017.
2ª – Eleição da nova Patronagem, gestão 13 Art. 26 e 27 do Estatuto.
3ª – Eleição do Conselho Fiscal. Art. 24 e 25 do Estatuto.
4ª – Assuntos Gerais.
Sem mais

Bento Gonçalves, 24 de outubro de 2017.

Dilceo M.Barp
Conselho Consultivo

C.T.G. Laços da Amizade | 11ª R.T. - CNPJ 91.987.511/0001-02
Rua Amadeu Zambon | Nº 95 | Bairro Borgo | Cep: 95700-000 |

Bento Gonçalves | R.S - Fone: (54) 3454-2891 | E-mail:
ctglacosdaamizade@ibest.com.br - Fundado em 15 de outubro de 1990
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qualquer número de associado. 
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chapa documentada em oficio até 7(sete) dias antes da eleição ao Conselho 
Consultivo, conforme Art.38 do Estatuto. 
Só terão direito a voto associados em dia com a tesouraria. 

                                                                                    
 

Na última sexta-feira foi confirma-
do pelo governo municipal o Termo de 
Cooperação com a Seja Digital, entida-
de responsável pelo processo de transi-
ção do sinal analógico para o digital em 
todo Brasil. A parceria tem como objeti-
vo fortalecer o processo de informação 
e orientação da população sobre o des-
ligamento do sinal analógico, que acon-
tecerá no dia 31 de janeiro de 2018. 
Após essa data, os moradores só pode-
rão assistir à programação da TV aberta 
por meio do sinal digital, que oferece 
mais qualidade de som e imagem.

Para ampliar o acesso da população 
de menor renda a essa nova tecnologia, 
serão disponibilizados kits com conver-
sor e antena digital para os beneficiá-
rios de programas sociais do Governo 
Federal. Em Bento Gonçalves cerca de 7 
mil kits serão distribuídos.   A Secretaria 
de Habitação e Assistência Social já re-
aliza atividades socioeducativas relacio-
nadas ao processo de migração do sinal. 

Kit digital 
O kit é um pacote de equipamen-

Serão disponibilizados kits com conversor 
e antena digital para os beneficiários de 
programas sociais do Governo Federal

Kit TV Digital gratuito para famílias do 
cadastro único será distribuído em Bento 
Cerca de 7 mil kits serão distribuídos no município até janeiro do próximo ano 

tos distribuídos gratuitamente pela 
Seja Digital para que famílias de menor 
renda possam preparar suas residên-
cias para receber o sinal digital de TV. 
Composto por uma antena digital, um 
conversor e um controle remoto, o kit 
gratuito permite que o aparelho de te-
levisão antigo exiba a programação de 
TV pelo sinal digital.

Para ter direito a este kit, o critério 
é estar cadastrado no Cadastro Único 
para Programas Sociais. Famílias com 
renda mensal total de até 03 (três) salá-
rios mínimos ou renda mensal por pes-
soa de até 1/2 salário mínimo podem 
realizar o cadastro.

Para receber o kit gratuito, basta 
entrar no site www.sejadigital.com.br/
kit ou ligar para o 147, tendo em mãos 
o Número de Identificação Social - NIS 
(gerado no Cadastro Único), bem como 
CPF e RG. Nestes canais o Responsável 
Familiar do Cadastro Único realiza o 
agendamento para retirada do material 
em uma agência dos Correios, portan-
do os documentos de identificação e o 
número do protocolo gerado no ato do 

agendamento.
Os Serviços da Assistência Social, 

como Cadastro Único e Centros de Re-
ferência de Assistência Social (CRAS) 
estão sendo grandes facilitadores, ofer-
tando espaço e estrutura física (compu-
tadores, internet e telefone), para asse-
gurar que as famílias possam fazer uso 
deste direito. A instalação é por conta 
de cada um, a pessoa pode fazer sozi-
nha ou contratar um antenista. 
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O mês de setembro deste ano 
registrou um fechamento de 278 
vagas de emprego com carteira as-
sinada no Rio Grande do Sul, con-
forme o Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Caged) 
divulgado quinta-feira (19) pelo 
Ministério do Trabalho. A indústria 
de transformação foi o setor mais 
afetado, com 3.167 vagas fechadas. 
O comércio, por sua vez, registrou 
alta de 1.733 vagas.

O Rio Grande do Sul foi na con-
tramão do restante da Região Sul, 
segunda região do país que mais 
abriu posições no mês passado, 
atrás apenas da Região Nordeste, 
que abriu 29.644 postos. Paraná 
e Santa Catarina registraram, res-
pectivamente, 2.801 e 8.011 vagas 
abertas em setembro, totalizando 
10.534 novos postos.

A Região Norte também teve 
um bom desempenho, com aumen-
to de 5.349 postos. Já as Regiões 
Sudeste e Centro-Oeste tiveram re-
dução de, respectivamente, 8.987 e 
2.148 empregos.

No cenário nacional, 34.392 va-
gas de emprego formal foram aber-
tas em setembro, o sexto aumento 
consecutivo no número de vagas 
com carteira assinada no país. Para 
meses de setembro, o resultado é 
o melhor desde 2014, decorren-
do de 1.148.307 admissões e de 
1.113.915 demissões.

O Caged foi positivo em 20 das 

Rio Grande do Sul fecha 278
vagas de emprego em setembro

Semana está entre as que tem mais 
vagas de emprego disponíveis

27 unidades da federação. Pernam-
buco teve o melhor resultado, com 
a abertura de 13.992 empregos. Por 
outro lado, o Rio de Janeiro teve o 
pior desempenho, com 4.769 vagas 
fechadas.

FGTAS/Sine oferece mais de 
60 vagas nesta semana

A agência da Fundação Gaúcha 
do Trabalho e Ação Social (FGTAS/
Sine) está oferecendo mais de 60 no-
vas vagas de emprego nesta semana 
em Bento Gonçalves.

Os interessados devem compare-
cer à unidade a partir das 8h, levando 
a Carteira de Trabalho e Previdência 
Social (CTPS). A FGTAS/Sine fica na 
rua Marechal Floriano, 142, no Centro 
(ao lado do Banrisul).

A greve dos professores do Rio 
Grande do Sul continua afetando a vida 
escolar dos alunos. Em Bento Gonçalves 
a situação continua polêmica, já que 
existe uma divergência de informações 
entre a 16ª Coordenadoria de Educação 
e o Cpers (Sindicato dos Professores do 
Rio Grande do Sul). Enquanto a 16ª afir-
ma que a greve terminou em Bento, a 
diretora do 12º núcleo do Cpers, Juçara 
de Fátima Borges, diz categoricamente 
que professores e funcionários de algu-
mas escolas continuam paralisados.

“Tem professores e funcionários 
em greve sim, portanto a greve conti-
nua em Bento. Estes professores vão 
ter que recuperar os dias perdidos. 
Não tem a quantidade que tinha, mas 
ainda tem professores e funcionários 
sem trabalhar”, afirma. O número baixo 
de educadores em greve não impede o 
funcionamento das escolas. Todas ins-
tituições de ensino estão funcionando 
normalmente. Em outras regiões do es-
tado, no entanto, a realidade é diferen-
te e o governo, o que segundo Juçara, é 
uma estratégia para enfraquecer o mo-
vimento, está realocando alunos para 
instituições que estejam funcionando 
normalmente.

Nesta segunda-feira,23, pais de 
alunos matriculados em escolas já co-
meçaram a pedir a transferência dos 

Cpers e 16ª CRE divergem sobre 
a greve dos professores
Escolas do município continuam em greve parcial, com alguns
professores e funcionários sem trabalhar

estudantes para as que estejam fun-
cionando normalmente, por decisão 
da Secretaria Estadual de Educação do 
Rio Grande do Sul. Desde o dia 5 de se-
tembro, os professores estaduais estão 
em paralisação, reinvindicando o fim do 
parcelamento dos salários do funciona-
lismo gaúcho.

Inicialmente, o foco da ação será os 
estudantes do nono ano do ensino fun-
damental e no terceiro ano do ensino 
médio. Como precisam trocar de escola, 
na maioria dos casos, ou ingressar em 
uma universidade, não podem perder os 
prazos para a formatura. Até sexta-feira 
(20), um mês e duas semanas de aulas 
foram perdidos do ano letivo.

Por orientação da secretaria, cada 
coordenadoria regional mapeia as esco-
las que poderão receber os estudantes 
dos colégios em greve.

Segundo a Seduc, 2,8% das esco-
las estão totalmente paralisadas, e 30% 
apresentam greve parcial. Já o Cpers, 
sindicato que representa a categoria, 
informa um dado diferente, contabili-
zando o número de profissionais, entre 
professores e funcionários, em paralisa-
ção: 60% aderiram a greve.

Para Cpers, medida é ‘blefe’
Em comunicado, o Cpers classifica 

como “blefe” a iniciativa de remanejar 
os estudantes. Segundo o texto, há 
prejuízos na qualidade do ensino com 
a transferência, pois “ficam afetadas 
as relações de grupo, especialmente 
entre os adolescentes, já estabeleci-
das na turma e na escola”. O Cpers 
ainda cita a questão dos deslocamen-
tos dos alunos, que precisará ser revis-
to se eles forem para uma nova escola.

Greve parcial dos professores continua 
em Bento Gonçalves
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Poderá ser normal que depois dos 
60 anos, os idosos passem a pagar va-
lores muito mais altos de mensalidades 
de planos de saúde. Isso porque um re-
latório foi apresentado na Câmara dos 
Deputados e prevê reformular a Lei de 
Planos de Saúde, determinando o fim 
da proibição do reajuste de mensalida-
de dos idosos.

O texto, de autoria do deputado 
Rogério Marinho (PSDB-RN), permite 
que o reajuste seja feito, passada essa 
faixa etária, em cinco parcelas quin-
quenais. A ideia, que tem aprovação do 
ministro da Saúde, Ricardo Barros, tem 
quase 200 páginas. O relatório muda 
de forma significativa a lei atual, de 
1998. Feito após 12 reuniões públicas, 
o texto agora aguarda a contribuição 
de deputados. Elas poderão ser feitas 
por meio de destaques e votos em se-
parado. 

Para evitar abusos de cobranças 
no reajuste, a proposta estabelece que 
o valor da última faixa de aumento 
por idade seja, no máximo, seis vezes 
maior do que a mensalidade paga pelo 
grupo mais jovem. Dos 47,3 milhões de 
usuários de planos, 13% são idosos. 

O texto também prevê reduzir o 
valor das multas pagas por operadoras 
em caso de negativa de atendimento, 
um dos motivos que mais levam con-
sumidores a acionar a Justiça. Pela pro-
posta, a multa não poderá exceder dez 
vezes o valor do procedimento. E, em 

Relatório prevê o fim da proibição do
reajuste de planos de saúde para idosos
Texto também tem outros artigos, como mudança de ressarcimento do 
SUS e planos mais baratos com cobertura reduzida

caso de reincidência, no máximo 30 
vezes o valor do procedimento.

Outro apontamento do relatório 
é a mudança em ressarcimento para o 
Sistema Único de Saúde. Atualmente, 
toda vez em que um paciente com pla-
no é atendido no SUS, a operadora é 
obrigada a reembolsar o procedimento 
feito à União.

A verba é então encaminhada ao 
Fundo Nacional de Saúde e aplicada 
novamente no SUS. A medida é para 
evitar que, em procedimentos mais ca-
ros, se empurre o cliente para a rede 
pública. O problema é que boa parte 
dos recursos é questionada na Justiça. 
Para tentar reduzir isso, são propostas 

Relatório prevê mudanças de uma lei que tem quase duas décadas

Um dispositivo foi criado com 
a aliança entre a tecnologia e a área 
de saúde. O Watchamn, desenvolvido 
pela Boston Scientific Corporation, 
reduz o risco em até 75% o risco de 
AVC (acidente vascular cerebral) em 
pacientes com “fibrilação atrial”. A 
agência americana FDA aprovou no 
início do ano o dispositivo endovas-
cular para o tratamento de casos sele-
cionados de FA. 

O Watchman é uma espécie de 
prótese endovascular que fecha o 
apêndice atrial esquerdo, local mais 
frequente de formação de trombos 
em pacientes com FA. Portanto, é 
indicado em casos com contraindica-
ções formais ao uso de anticoagulan-
tes, terapia de primeira linha nestes 
pacientes. 

Dispositivo ajuda a reduzir riscos de AVC

A agência norte-americana FDA aprovou o dispositivo no início do ano

Uma tecnologia que está dando 
o que falar é o uso do drone. E agora, 
ele vai ser usado para a área da saúde. 
Isso porque, desde o início deste mês, 
o dispositivo está sendo usado para 
transporte de materiais – sangue, ór-
gãos, entre outros – para realizar exa-
mes ou procedimentos de emergência, 

Drones autônomos estão transportando sangue na Suíça

Os próximos mercados nos quais a companhia pretende entrar são Alemanha e do Reino Unido

na Suíça.
A ideia foi da Matternet, empresa 

com sede em Menlo Park, na Califórnia, 
que criou uma rede de drones autô-
nomos que pode realizar o transporte 
desses itens de maneira rápida e segu-
ra.

A Suíça foi escolhida como pionei-

ra depois de conseguirem autorização 
do governo para funcionar em áreas po-
voadas. Foi a primeira vez que uma em-
presa conseguiu tal permissão. Os pró-
ximos mercados nos quais a companhia 
pretende entrar são os da Alemanha e 
do Reino Unido.

Os drones ficam guardados em es-
tações que se parecem com caixas de 
postagens brancas, com um toque fu-
turista, medindo cerca de dois metros 
quadrados. A instalação pode ser feita 
em telhados ou no chão e podem enviar 
e receber os pacotes dos dispositivos.

A autonomia do drone é de até 20 
km e, dependendo das condições cli-
máticas, pode alcançar até 70 km/h em 
velocidade de cruzeiro. A cada vez que 
ele aterrissar em um posto de transpor-
te, a bateria será substituída automati-
camente, mantendo o aparelho sempre 
carregado e pronto para emergências.

alterações. A primeira é fazer com que 
a operadora pague ao próprio presta-
dor de serviço - um hospital, por exem-
plo - o valor do procedimento, com 
multa de 25%. 

Mudanças também em re-
lação a vacinação

Por outro lado, o relatório defen-
de que planos de saúde ofereçam vaci-
nação e que usuários tenham desconto 
quando participarem de programas 
de promoção da saúde. O relatório 
também faz referência à segmentação 
- planos mais baratos com cobertura 
reduzida, o que tem sido defendido 
por Barros.

Você já se perguntou por que 
algumas pessoas tem o sucesso 
de forma que parece ser tão fácil e 
natural enquanto para você parece 
tão distante, exige tanto esforço e 
até mesmo lhe impossível? Vendo 
de fora até pode parecer assim, 
mas tenho uma informação valio-
sa para você, todos podem vencer 
e há estudos que comprovam isso. 
É muito difícil se acostumar com 
a ideia de que nascemos com as 
mesmas chances de brilhar. Prin-
cipalmente quando olhamos para 
aquelas pessoas que parecem ter 
habilidades sobrenaturais, aque-
las que fazem você lembrar dia-
riamente das suas limitações: as 
crianças prodígios, por exemplo. 

A maior de todas as crianças 
prodígios foi Wolfgang Amadeus 
Mozart (perto dele, a menina May-
sa é amadora). Aos 3 anos, o aus-
tríaco começou a tocar piano, aos 
5 já compunha, aos 6 se apresen-
tava para o rei da Bavária de olhos 
vendados, aos 12 terminou sua 
primeira ópera. Há séculos, ele 
vem sendo citado como prova ab-
soluta de que talento é uma coisa 
que vem de nascença para alguns 
escolhidos. Mas parece que não é 
bem assim. 

A vocação de Mozart não 
apareceu do nada. Seu pai era 
professor de música e desde cedo 
dedicou sua vida a educar o filho. 
Quando criança, Mozart passava 
boa parte dos dias na frente do 
piano. As primeiras peças que 
compôs não eram obras-primas 
- pelo contrário, contêm muitas 
repetições e melodias que já exis-
tiam. Os críticos de música, aliás, 
consideram que a primeira obra 
realmente genial que o austríaco 
escreveu foi um concerto de 1777, 
quando o músico já tinha 21 anos 
de idade. Ou seja, apesar de ter 
começado muito cedo, Mozart só 
compôs algo digno de gênio de-
pois de 15 anos de treino.

Teoria das 10.000 horas 
para o sucesso

Quer brilhar muito na vida? 
Passe 10 mil horas praticando. 
Pelo menos, foi isso que os gran-
des especialistas de todas as 
áreas fizeram. Os genes não de-
terminam o sucesso. Isso é bom, 
porque quer dizer que basta você 
se esforçar para melhorar o seu 
desempenho. E isso é ruim tam-
bém, porque você depende ape-
nas do seu suor para chegar lá. 
Suor, no caso, são 10 mil horas, 
ou seja, 1 hora por dia correspon-
de a 27 anos de esforço, 3h por 
dia 10 anos de esforço e 8 horas 
por dia 3,5 anos.

O mesmo pode ser observa-
do com talentos das mais diver-
sas áreas. Ronaldo, o Fenômeno, 
tinha de ser arrancado dos cam-
pos de futebol quando criança 
porque não queria fazer nada que 
não fosse jogar bola. Os técnicos 
de Michael Jordan se lembram de 
que o jogador era sempre o pri-
meiro a chegar aos treinos e o 
último a ir embora. E mesmo Bill 
Gates, como bom nerd que era, 
não fez sua fortuna por sorte, 
quando adolescente, ele passou 
boa parte da sua vida programan-
do computadores em uma sala 
da Universidade da Califórnia. 
Ou seja, mesmo aquelas pessoas 
bem-sucedidas, que parecem es-
banjar talento, ralaram muito an-
tes de chegar lá. 

Então, o que acha de definir 
um plano de ação para treinar as 
suas habilidades e ser o vencedor 
que você deseja? Saiba que você 
é capaz de desenvolver qualquer 
habilidade que desejar, mas será 
preciso muita força de vontade e 
treinamento. Não passe pela vida 
reclamando, faça acontecer, defi-
na o que você quer e corra atrás 
que certamente o seu futuro será 
brilhante! Se precisar de ajuda, 
contrate um coach, o profissional 
mais indicado para lhe ajudar a al-
cançar objetivos.

Thuany Thomé 

Coaching para Mulheres
de Negócios

www.thuanythome.com
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A Secretaria Nacional do Consu-
midor do Ministério da Justiça (Se-
nacon) criou um grupo de trabalho 
para atualizar e propor melhorias 
aos serviços de planos de saúde. De 
acordo com portaria publicada no Di-
ário Oficial da União (DOU), o grupo 
apresentará suas conclusões no prazo 
máximo de 180 dias, a contar da data 
da reunião de instalação.

O grupo será coordenado pela 
Senacon e será composto ainda por 
integrantes da Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS), Ministério 
Público Federal, Associação Nacional 
Ministério Público do Consumidor, 
Comissão de Defesa dos Direitos do 
Consumidor do Colégio Nacional de 
Defensores Públicos Gerais, Associa-
ção Brasileira de Procons (Procons 
Brasil), Instituto Brasileiro de Defesa 

Secretaria do Consumidor cria grupos 
pra aprimorar planos de saúde

do Consumidor (Idec), Associação 
Brasileira de Defesa do Consumidor 
(Proteste), Comissão Especial de De-
fesa do Consumidor do Conselho 
Federal da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) e Federação Nacional de 
Saúde Suplementar (FenaSaúde).

A Senacon criou ainda outro gru-
po de trabalho para revisar, atualizar 
e modernizar o Decreto 6.523, de 31 
de julho de 2008, que fixa normas 
gerais sobre o Serviço de Atendimen-
to ao Consumidor (SAC). O prazo de 
conclusão dos trabalhos também será 
de 180 dias. Este grupo será compos-
to por Senacon, que o coordenará, 
Procons Brasil, Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel), Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Aneel), 
Idec, Federação Brasileira de Bancos 
(Febraban), entre outras entidades. 

 Grupo apresentará suas conclusões no prazo máximo de 180 dias

A Anvisa abriu na última terça-
-feira (11) a Consulta Pública 408/2017 
que propõe a rastreabilidade de al-
guns dispositivos médicos. A propos-
ta é incluir um código de barras com 
um número único de identificação em 
três tipos de produtos: os stents car-
diológicos e os implantes de quadril 
e de joelho.

O padrão do código de barras 
deve seguir o padrão de identifica-
ção única do Fórum Internacional de 
Reguladores de Dispositivos Médicos 
(IMDRF - em inglês). A etiqueta de ras-

Stents e implantes de quadril 
e joelho serão rastreados

treabilidade deve permitir identificar 
para onde cada produto foi enviado e 
em que paciente foi implantado.

Como participar da consulta
A consulta estará aberta para 

contribuições até o dia 11 de dezem-
bro. Para participar, é preciso entrar 
no endereço virtual http://formsus.da-
tasus.gov.br/site/formulario.php?id_
aplicacao=34522 e preencher o for-
mulário de contribuições. Na mesma 
página é possível encontrar outros 
materiais de subsídio à discussão.

Proposta prevê uso de etiqueta que possibilitará identificar para onde cada produto 
foi enviado e em que paciente foi implantado

Oh, Mãe querida, nossa Senhora 
Aparecida,
Oh, Santa Rita de Cássia,
Oh, meu Glorioso São Judas ,
Protetor da causas impossíveis,
Oh, Santo Expedito, o Santo da
última hora,
Oh, Santa Edwiges, a Santa dos 
Necessitados
Vós que conheceis meu coração 
angustiado,
intercedei junto ao PAI por mim
(pedir a graça).
Eu vos Glorifico e Vos louvo

Oração para pedido especial
sempre.
Curvar-me-ei diante de vós
(rezar) Pai Nosso, Ave Maria e
Glória Deus Pai
Confio em DEUS com toda as
minhas forças, e peço que ilumi-
ne o mmeu caminho e a minha 
vida.
Amém
(rezar por três dias seguidos.
Publicar e acender uma vela na 
igreja para sua propagação).
Sua graça será alcançada, por 
mais difícil que seja.

As crianças portadoras de dia-
betes tipo 1 terão à disposição no 
Sistema Único de Saúde (SUS) um 
dos mais modernos medicamentos 
para o tratamento da doença: a in-
sulina análoga. Em alusão ao Dia 

Crianças com diabetes vão receber através do SUS 
medicamento mais moderno

Novo medicamento deve ser oferecido a partir de 2018

das Crianças, que foi comemorado 
na quinta-feira (12), o Ministério da 
Saúde anunciou na quarta-feira (11), 
que vai investir R$ 135 milhões, por 
ano, na compra do novo insumo. 
A expectativa é que o medicamen-

to esteja disponível já em 2018. A 
nova aquisição será uma importan-
te ferramenta na melhora da qua-
lidade de vida de 100 mil crianças 
com maior dificuldade de controle 
da doença.

Estudos apontaram que insuli-
na análoga proporciona um melhor 
controle glicêmico nos sintomas 
relacionados à hiperglicemia e di-
minuição das complicações agudas 
e crônicas decorrentes do diabetes. 
O produto é de fácil aplicação, sua 
embalagem é uma caneta, resposta 
rápida e com doses que podem ser 
adaptadas a situação do paciente. 

O novo tratamento será oferta-
do, prioritariamente, às crianças e 
adolescentes, já que o diabetes tipo 
1 apresenta o seu pico entre 10 a 
14 anos. A demanda representa 10% 
do total de crianças com diabetes 
no país, que são 1 milhão. No en-
tanto, pacientes adultos, com este 
tipo da doença, também poderão 
ter acesso ao medicamento, desde 
que tenham indicação médica.  

Uma audiência pública promo-
vida pela Comissão de Assuntos So-
ciais (CAS) vai discutir nesta terça-
-feira (17) a regulamentação do uso 
da ozonioterapia como tratamento 
médico complementar.

Trata-se de uma técnica que uti-
liza a aplicação da mistura dos gases 
oxigênio e ozônio, por diversas vias 
de administração, com finalidade 
terapêutica. O profissional habilita-
do determina a dose adequada e a 
via de aplicação de acordo com a in-
dicação e as condições do paciente.

A autorização de prescrição da 
ozonioterapia em todo o território 
nacional está prevista no projeto 
(PLS 227/2017) do senador Valdir 
Raupp (PMDB-RO), que requereu a 
audiência. Segundo ele, a terapia é 
indicada como tratamento auxiliar 

Tratamento ozonioterapia será discutido no Senado

Tratamento auxilia em uma série de doenças, como artrite reumatoide e úlcera diabética

de uma série de doenças, como ar-
trite reumatoide, úlcera diabética, 

O custo para o tratamento de 
doenças provocadas pela obesidade 
será de 1,2 trilhão de dólares ao ano 
a partir de 2025, segundo um rela-
tório da  World Obesity Federation 
(WOF). Até lá, mais de 2,7 bilhões de 
pessoas – cerca de um terço da popu-
lação global – serão obesas ou terão 
sobrepeso e possivelmente necessita-

Custo global da obesidade será 
de US$ 1,2 trilhão ao ano

Brasil será o sexto país do mundo com maiores gastos

rão de cuidados médicos.
Outras questões decorrentes da 

obesidade, como dores nas costas e 
problemas nas juntas, que resulta-
riam em cirurgias de joelho e qua-
dris, também foram levadas em conta 
na hora de estabelecer as estimativas 
dos custos. Os Estados Unidos, se-
gundo o levantamento, arcarão com 

os maiores gastos em decorrência de 
doenças relacionadas à obesidade.

A conta, de 325 bilhões de dó-
lares em 2014, quando 34% da popu-
lação era considerada obesa, chegará 
aos 555 bilhões em oito anos, em 
parte devido aos preços elevados dos 
planos de saúde no país. Até 2025, é 
esperado que os americanos gastem 
4,2 trilhões no tratamento de doen-
ças relacionadas ao excesso de peso.

O impacto da obesidade deverá 
ser grande também em países onde 
os serviços de saúde já são sobrecar-
regados, como na América Latina e 
no Oriente Médio. O Brasil, de acordo 
com o relatório, será o sexto país do 
mundo com os maiores gastos no tra-
tamento de problemas causados pelo 
sobrepeso e, em 8 anos, vai desem-
bolsar 251 bilhões de dólares.

Os pesquisadores apontam que 
medidas tomadas agora que levem ao 
aumento nos gastos com tratamento 
e prevenção da obesidade farão com 
que países economizem milhões no 
longo prazo. Medidas contra bebidas 
açucaradas, como refrigerantes, são 
um grande passo para conter a epide-
mia global de sobrepeso. 

hepatites, herpes simples e queima-
duras.
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Gigante farmacêutica dá patente 
de colírio a uma tribo de índios

-se que, por causa do status sobera-
no das reservas indígenas, patentes 
pertencentes às tribos sejam imu-
nes, e não possam ser questionadas 
pelo US Patent Office. R. O Congres-
so norte-americano já pediu esclare-
cimentos sobre o fato. 

A tribo indígena contemplada 
foi a Akwesasne, com 3.000 índios 
, da reserva Mohawk Saint Regis, 
no Estado de Nova Iorque. Além de 
ganhar as seis patentes do remédio 
de graça, eles receberão US$ 15 mi-
lhões anuais em royalties pagos pelo 
Allergan, que continuará a produzir 
o remédio bilionário.

Nos Estados Unidos, as reservas 
indígenas são consideradas nações 
soberanas, o que dá a elas alguns di-
reitos específicos, como o de cons-
truir e explorar os próprios cassinos.

Doença rara que leva à cirrose 
e morte ganha tratamento
Medicamento para tratar deficiência de lipase 
ácida lisossômica (LAL) é aprovado pela Anvisa

ca (TRE) destinada ao tratamento de 
longo prazo de indivíduos com defici-
ência de LAL, um distúrbio monogêni-
co recessivo autossômico muito raro 
no qual os indivíduos afetados apre-
sentam deficiência de LAL (LAL-D), o 
que leva ao acúmulo lisossômico de 
ésteres de colesterol e triglicerídeos 
em diversos tecidos e tipos de células 
por todo o corpo em pacientes lac-
tentes, pediátricos e adultos.

A alfassebelipase trata a causa 
subjacente da LAL-D ao substituir a 
atividade da enzima lipase ácida li-
sossomal (LAL) que está ausente ou 
é deficiente em pacientes com LAL-D.

Produto foi desenvolvido como
terapia de reposição enzimática

O alucinógeno psilocibina – prin-
cípio ativo de mais de 100 espécies 
de cogumelos mágicos – é uma solu-
ção eficiente para casos de depressão 
que não respondem aos remédios 
tradicionais. E um artigo científico 
publicado há duas semanas por pes-
quisadores do Imperial College, em 
Londres, deu os primeiros passos 
para revelar porque, exatamente, a 
substância é tão benéfica.

Estudos clínicos – ou seja, feitos 
com seres humanos, e não cobaias 
animais – já comprovaram que ape-
nas uma ou duas doses de psilocibina 
ministradas em situação controlada 
ajudam pacientes de doenças termi-
nais que sofrem de depressão e an-
siedade, viciados em álcool e cigarro 
e pessoas com transtorno obsessivo 
compulsivo (TOC).

Neste novo estudo, 19 depressi-
vos que não reagem às drogas mais 
usadas para combater o problema 
receberam, com uma semana de in-
tervalo, uma dose de 10 mg e outra 
de 25 mg de psilocibina. Ao longo da 
primeira semana após a experiência, 
todos os voluntários apresentaram 
melhoras. Ao final da quinta semana, 
sem receber novas doses, os efeitos 
benéficos ainda puderam ser verifica-
dos em 47% deles.

Analisando exames feitos antes 
e após o consumo da substância, os 
cientistas perceberam que ela “dá um 
tranco” em regiões do cérebro que 
estão por trás da depressão, como a 
amígdala – que cuida, entre outras 
coisas, de reações emocionais como 
o medo. “Muitos de nossos pacientes 
descreveram uma sensação de reset 
após o tratamento”, explicou em co-
municado Robin Carhart-Harris, líder 
da pesquisa.“Um deles afirmou que 
foi como se seu cérebro tivesse sido 
desfragmentado, como se faz com um 
disco rígido.”

Cogumelos alucinógenos “resetam” 
cérebro de pessoas com depressão
Estudo britânico dá os primeiros passos para entender por que a psilocibina 
tem efeitos benéficos duradouros para depressivos, mesmo em doses únicas

(A desfragmentação, para uma 
memória de computador, é o equiva-
lente ao alívio que você sente quando 
arruma um armário bagunçado e põe 
todas as camisetas no mesmo lugar. 
O processo reúne em um canto só 
dados que pertencem a um mesmo 
programa, mas que antes estavam se-
parados e espalhados.) “A psilocibina 
pode estar dando a esses indivíduos 
o pontapé inicial que eles precisam 
para sair da depressão, e os resulta-
dos de ressonância magnética apoiam 
de forma tentadora as analogias com 
computadores.”

Do ponto de vista técnico, o que 
as ressonâncias mediram foi o fluxo 
de sangue em cada parte do cérebro, 
e quais partes trocavam informações 
mais intensamente entre si, antes, 
durante e depois da experiência psi-
codélica.

Enquanto a psilocibina está no 
auge do efeito, as conexões entre 
diferentes áreas são muito menos 
intensas que a média. Após o fim da 
experiência, porém, várias redes neu-
rais não só se reestabelecem como se 
tornam mais estáveis – e o fluxo de 
sangue na amígdala fica menor.

Em uma ressalva, os pesquisado-
res lembram que o teste foi feito com 
uma amostra relativamente pequena 
de voluntários, e que não havia um 
grupo de controle (ou seja, que rece-
be placebo) para usar de referência. 
“Estudos mais amplos são necessá-
rios para ver se esses efeitos positi-
vos podem ser reproduzidos em mais 
pacientes. Mas as conclusões iniciais 
são animadores e abrem um novo ca-
minho para exploração”, afirmou Da-
vid Nutt, co-autor do paper.

Além disso, é sempre bom lem-
brar: não tente isso em casa. A psiloci-
bina está em fase experimental e seu 
uso terapêutico precisa de acompa-
nhamento médico.

A droga mais segura do 
mundo

Segundo o Global Drug Survey, 
um levantamento de saúde pública fei-
to com 120 mil usuários de drogas de 
50 países, a psilocibina é a substância 
química ilegal mais segura do mundo. 
10% dos entrevistados, 12 mil pessoas 
ao todo, afirmaram ter usado os fun-
gos psicodélicos em 2016. Só 24 delas 
– 0,2% – precisaram de assistência mé-
dica emergencial após a experiência.

Uma das características mais no-
táveis da psilocibina é que ela pratica-
mente não vicia. Uma compilação de 
estudos feita em 2011 por médicos e 
psicólogos da Universidade de Ams-
terdã classificou como “irrisórios” os 
efeitos do uso de cogumelos mágicos 
sobre o crime organizado e problemas 
de saúde pública.

O uso da droga gera um aumento 
temporário na tolerância do usuário – 
que o desestimula a tomar novas doses 
em pequenos intervalos, já que elas 
não fariam efeito. O Brasil também in-
veste na pesquisa com substâncias que 
são alvo de preconceito – mesmo quan-
do elas vêm em plantas, e não fungos.

Neste ano, pesquisadores do Ins-
tituto do Cérebro da Universidade Fe-
deral do Rio Grande do Norte (UFRN) 
descobriram que uma única dose de 
ayahuasca – bebida típica da medici-
na tradicional amazônica e essencial 
para alguns rituais religiosos populares 
– alivia os sintomas de vítimas de de-
pressão por até uma semana. O efeito 
é quase instantâneo.

“Psicodélicos clássicos, como a 
ayahuasca e a psilocibina (encontrada 
em um tipo de cogumelo) não viciam”, 
explicou o pesquisador Dráulio Araújo 
em entrevista à SUPER. “O aumento 
do número de estudos científicos com 
psicodélicos e a determinação dos seus 
benefícios terapêuticos tendem a mu-
dar a opinião pública sobre o assunto.”

Em 1931, o médico alemão Otto 
Heinrich Warburg levou o prêmio No-
bel de Medicina por uma descoberta 
inusitada: células cancerígenas gostam 
(muito!) de açúcar – e, nos períodos 
em que o tumor cresce rapidamente, 
digerem a substância até 200 vezes 
mais rápido que células normais.

Em 2017, após nove anos de pes-
quisas, cientistas da Universidade Ca-
tólica de Leuven, na Bélgica, finalmen-
te descobriram porque isso acontece. 
“Nossa pesquisa revela como o consu-
mo hiperativo de açúcar por células 
cancerígenas leva a um ciclo vicioso 
de estímulo do crescimento e desen-
volvimento do câncer”, afirmou um 
dos colaboradores, Johan Thevelein, 
em comunicado.

“Ou seja: nós conseguimos ex-
plicar a correlação entre a força do 
fenômeno descoberto por Warburg e 
a agressividade do tumor.” Mas qual é, 
afinal, essa correlação? A dúvida pri-
mordial, aqui, é se o consumo de açú-
car pelo tumor é uma causa ou uma 
consequência do câncer. Em outras 
palavras, o tumor cresce porque há 
muito açúcar, ou come muito açúcar 

Estudo revela a curiosa relação entre açúcar e câncer
Células mutantes gostam de açúcar. E agora sabemos por quê

porque está crescendo?
Para descobrir, os cientistas usa-

ram leveduras – os fungos que fazem o 
pão crescer – como organismo mode-
lo. Leveduras consomem açúcar (e por 
“açúcar”, aqui, entenda carboidrato, 
e não necessariamente algo doce) no 
mesmo ritmo alucinante das células 
cancerígenas, o que as torna ótimas 
cobaias para estudar o fenômeno.

Além disso, elas possuem prote-
ínas chamadas RAS, que controlam, 
tanto nos fungos como nos mamífe-
ros, o ritmo das divisões celulares. 
O problema do RAS é que, se ele sai 
de controle por causa de uma muta-
ção genética, ele começa a ordenar a 
reprodução das células (sejam elas do 
corpo humano ou de um fungo) em um 
ritmo muito maior que o necessário.

Células se multiplicam exponen-
cialmente: uma vira duas, duas viram 
quatro, quatro viram oito. E por aí vai: 
na décima geração, já há 1024 células 
mutantes onde antes havia uma só. E 
é assim que o câncer cresce tão rápi-
do. A grande sacada dos cientistas foi 
perceber que a digestão do açúcar no 
interior da célula desencadeia um pro-

cesso que estimula a hiperatividade 
das proteínas RAS, acelerando o cres-
cimento do tumor.

É bom deixar claro que o açú-
car não causa câncer. O que causa 
são mutações genéticas. Ele pode, 
porém, estimular o crescimento do 
tumor depois que ele já existe – um 
conhecimento que, no futuro, pode-
rá ser usado para planejar dietas que 
desestimulem a multiplicação de célu-
las malignas. Combater o câncer pela 
barriga.

A digestão do açúcar no interior da célula 
desencadeia um processo que acelera o 
crescimento do tumor 

Questionar o que o ser hu-
mano realmente deseja é uma 
questão ampla, e que justamen-
te por isso pode fazer com que 
você pense em muitas e muitas 
“respostas”. Pode ser que de iní-
cio, passe pela sua mente que o 
você realmente deseja é, de ma-
neira resumida, alcançar os seus 
sonhos e objetivos. Está bem...é 
indiscutível que todos nós dese-
jamos isso, mas existe algo além, 
e que é unanime para todos na 
condição de ser humano... estou 
falando do fato de ser desejado 
pelo outro, que é encontrada de 
uma forma muito bonita nas pala-
vras de J.Lacan pela seguinte fra-
se : “ O  que o ser humano deseja 
é ser desejado por outro ser hu-
mano”. 

Ser desejado por outro ser 
humano implica, dentre outras 
coisas,ser visto, reconhecido, 
amado, etc. A questão reside no 
fato de que, com o passar do 
tempo e as mudanças caracterí-
sitcas do desenvolvimento (bebê, 
criança, adolescente, adulto, ido-
so...) também tendem (e devem) 
a alterar a forma como cada um 
busca ser desejado pelo outro. 
Num primeiro momento, o bebê, 
ser que é totalmente dependen-
te, precisa- inclusive para garan-
tir sua sobrevivência- ser visto e 
cuidado em todas as suas neces-
sidades, mesmo que minimanen-
te, seja pelos pais, avós, tios, ou 
qualquer outro semelhante, que 
tenha essencialmente, o DESEJO 
em cuidar desse bebê.

Conforme o tempo vai pas-
sando, a dependência inicial vai 
também dando espaço a outros 
tipos de demandas desse sujei-
to, que segue, porém, desejante 
dentre outras coisas, de ser nota-
do, cuidado, reconhecido, enfim, 

Afinal, o
que o ser
humano
realmente 
deseja?

desejado, de diferentes formas e 
em maiores ou menores graus, 
ao longo de toda a vida. Cada um 
encontra, a sua maneira, formas 
de ser notado, reconhecido, e 
enfim desejado pelo outro, seja 
no campo familiar, enquanto pai, 
mãe, filho, na área pessoal, pela 
busca do olhar do Outro através 
do parceiro/parceira e da manu-
tenção desse olhar, ou até mes-
mo, por intermédio das possibi-
lidades de reconhecimento que 
área profissional pode reservar a 
cada um.

A partir disso, você conse-
gue se dar conta do que fez e faz 
para ser visto e desejado pelo 
Outro? É justamente aqui que 
podem morar conflitos impor-
tantes, como por exemplo, as di-
ficuldades em dizer nãos, em se 
expressar de acordo com o que 
você acredita, sente, e/ou pensa, 
pelo receio de que o outro passe 
a deixar de olhar, de cuidar e es-
sencialmente de desejar.

Não é raro também, que para 
ser visto, e em outro tempo de-
sejado, a pessoa  desenvolva 
atitudes contrárias ao seu pró-
prio bem-estar, boicotando-se e 
aumentando dessa forma seu so-
frimento. Se você se vê seguida-
mente abrindo mão daquilo que 
lhe faz sentido, dos seus próprios 
desejos em nome da manutenção 
de relações e para que você siga 
se sentindo desejado por uma 
outra pessoa, repense...

A trajetória do tratamento 
pessoal propõem e inclui um re-
conhecimento das suas próprias 
necessidades e desejos e assim, 
de compreender e ser compre-
endido, desejar e ser desejado, 
amar e ser amado, resgatando 
quem você se tornou, como está 
e as possibilidades a partir disso.

Letícia Simioni 
Schossler
Psicóloga- CRP 07/23986
Especializanda em Psicologia
Clínica com Ênfase em Psicanálise
(54) 99121-3633
leticiassc@terra.com.br

Um medicamento inédito para 
a esquizofrenia e depressão asso-
ciadas ao transtorno bipolar rece-
beu registro da Anvisa na última 
semana. O novo produto é o  (clo-
ridrato de lurasidona), um antipsi-
cótico que deve ser comercializado 
em comprimidos de 20mg, 40mg e 
80mg, em embalagens de 7, 14, 30 
ou 60 comprimidos. O medicamen-
to já é aprovado na Europa e nos 
Estados Unidos. 

Esquizofrenia e depressão
bipolar têm novo tratamento

O Latuda traz algumas melho-
rias para o paciente como a baixa 
alteração do perfil metabólico, o 
que significa menor ganho de peso 
e alterações limitadas no perfil de 
gorduras e glicose do organismo. 

Como se trata de um antipsi-
cótico, a lurasidona foi enquadra-
da na categoria de medicamentos 
controlados e sua venda será feita 
somente com receita especial em 
duas vias.
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A Associação Carlos Barbosa de 
Futsal (ACBF) está classificada para 
a semifinal da Liga Gaúcha. A vaga 
foi confirmada nos pênaltis contra 
o Guarany, de Espumoso. No tempo 
normal, a ACBF venceu por 7x0 e na 
prorrogação o empate em 1x1 levou a 
decisão para as penalidades.

Na primeira partida, a ACBF ha-
via sido derrotada por 4x3 e precisa-
va vencer para avançar. O time laranja 
dedicou-se a reverter logo no início. 
Kevin abriu o placar logo no primeiro 
minuto. Aos 5, Marlon fez 2x0. Felipe 
Valério deixou a sua marca, aos 11, e, 
aos 15, João fez 4x0 e cobrança de 
tiro-livre.

Na segunda etapa, o Guarany já 
acionou o goleiro-linha. Aos 5, Kevin 
fez uma linda jogada, driblou o mar-
cador, o goleiro e marcou o quinto da 
ACBF. A equipe de Espumoso, estava 
jogando com goleiro-linha, quando 
João aproveitou o gol vazio para fa-
zer 6x0. Aos 11, João repetiu a dose e 
marcou o seu terceiro gol e o sétimo 
da ACBF.

No primeiro tempo da prorroga-
ção, as redes não balançaram. Porém, 
na segunda etapa, o time de Carlos 
Barbosa abriu o placar com o gol de 
Marlon. No entanto, o Guarany che-
gou ao empate logo depois com o gol 

ACBF vence e está classificada

O adversário da ACBF na semifinal será definido nos próximos dias. O foco da ACBF 
agora passa a ser as quartas de fianl da LNF, que será no dia 29, contra o Foz Cata-
ratas, em Carlos Barbosa

de Dionata, levando a decisão para os 
pênaltis.

Nas penalidades, o Guarany 
saiu batendo e conseguiu converter 
as três primeiras cobranças. A ACBF 
também acertou os três primeiros 
com os chutes de João, Kevin e Felipe 
Valério. Na quarta cobrança, o goleiro 
Léo Oliveira defendeu. Na última co-
brança da ACBF, Dener estufou as re-

des e deu a classificação para a ACBF.
O adversário da ACBF na semifi-

nal será definido nos próximos dias. 
O foco da ACBF agora passa a ser as 
quartas de fianl da LNF, que será no 
dia 29, contra o Foz Cataratas, em 
Carlos Barbosa. Os ingressos estão 
sendo vendidos na Lancheria Original 
e através do site acbf.hiperhingres-
sos.com.br.

Apesar de perder a invencibili-
dade, Fronteira terminou a primeira 
fase na liderança isolada e com a me-
lhor campanha da competição. Par-
ceria e Dallas ficaram com as duas 
vagas restantes da fase classificató-
ria

A Copa Amizade realizou, na 
tarde deste sábado, dia 21, a últi-
ma rodada da fase classificatória da 
competição, definindo os confron-
tos de quartas de final do campeo-
nato. O Fronteira, apesar de perder 
a invencibilidade na última rodada, 
terminou na liderança e com a me-
lhor campanha da competição.

As duas vagas restantes que 

Copa Amizade define classificados 
e confrontos de quartas de final

Fronteira x Dallas
Amigos da Bola x Parceria
Capivara x BNC Cruzeiro
Tandera x Los Thicos 
Classificação Final:
1º Fronteira: 37
2º Amigos da Bola: 30
3º Capivara: 30
4º Tandera: 26
5º Los Thicos: 25

Quartas de Final:
6º BNC Cruzeiro: 22
7º Parceria: 21
8º Dallas: 20
9º Paysandu: 19
10º Manchester: 15
11º Olimpiacos: 14
12º Bala Trocada: 13
13º Missioneiros: 12
14º Ouro Verde: 7
15º Glória: 0

estavam em disputa na rodada der-
radeira da competição ficaram com 
as equipe do Parceria, que derrotou 
o Fronteira por 2 a 1, derrubando a 
invencibilidade do líder,  e do Dallas, 
que venceu a equipe do Paysandu no 
confronto direto na briga pela classi-
ficação. Conquistaram a classificação 
à próxima fase o Fronteira, Amigos 
da Bola, Capivara, Tandera, Los Thi-
cos, BNC Cruzeiro, Parceria e Dallas.

Os confrontos de quartas de 
final serão realizados no próximo 
sábado, dia 28. Os confrontos deci-
sivos serão definidos em jogo único. 
Em caso de empate, as partidas serão 
definidas nas penalidades máximas. 

As duas vagas restantes que estavam em disputa na rodada derradeira da competição 
ficaram com as equipe do Parceria, que derrotou o Fronteira por 2 a 1

A Associação Atlética Bento-
-Gonçalvense (AABG) realizou, no úl-
timo sábado, no Geremia, o Torneio 
Base de Tudo, com clubes da região 
entrando em campo com as catego-
rias sub-11 e sub-12, sob observação 
do olheiro do Sport Club Internacio-
nal, Eduardo da Silva. 

Sete equipes da região da Ser-
ra Gaúcha estiveram participando 
da competição no sábado. Além da 
AABG, entraram em campo a Asso-
ciação das Escolinhas de Farroupilha, 
Atlético Juniors, Planalto FC, Brasil 
de Farroupilha, Lelo e Tita Boll e a 
Escolinha Força Jovem. Os jogos fo-
ram realizados em campo reduzido. 
As categorias sub-13 e sub-14, que 
seriam disputadas no domingo, não 
entraram em campo devido à chuva. 

O torneio, apesar de premiar 
os primeiros colocados, tem como 

Final de semana com torneio 
para categorias sub-11 e sub 12

principal objetivo o caráter avaliati-
vo. Segundo o presidente da AABG, 
Eduardo Paixão, a competição, orga-
nizada pela primeira vez na região, 
é uma forma de mostrar os jovens 
atletas da Serra Gaúcha ao clube da 
capital. “A função do parceiro é re-
presentar o clube na região onde ele 
está inserido. Uma das formas de fa-
zer isso é através do Torneio Base de 
Tudo, o qual nós organizamos pela 
primeira vez e vamos organizar ou-
tros. O Internacional tem o objetivo 
de realizar um processo de avaliação 
nos meninos da região. O principal 
foco e objetivo do torneio é o ava-
liação e não competição”, ressalta 
Paixão. 

Os confrontos das categorias 
sub-13 e sub-14 serão realizados em 
uma outra data, que será definida 
em breve pela organização.

O Aimoré derrotou a equipe 
do São José no jogo de ida da final 
da Copa Paulo Sant’Ana pelo placar 
de 1 a 0, em confronto realizado na 
tarde deste domingo, dia 22, no Es-
tádio Cristo Rei, em São Leopoldo. 
Com o resultado positivo, a equipe 
comandada pelo técnico bento-
-gonçalvense Arílson da Costa, joga 
por um empate no jogo de volta 
para conquistar o título da compe-
tição. 

Com um bom público presente 
no estádio, Aimoré e São José pro-
tagonizaram dentro de campo um 
confronto bastante equilibrado. Na 
primeira etapa, os donos da casa 
tomaram a iniciativa, obtendo boas 
chances de gol para abrir o placar. 
Apesar das oportunidades, as redes 
não balançaram na etapa inicial.

No segundo tempo, o São José 
voltou melhor, conseguindo boas 
chances para tirar o zero do mar-
cador. Por meio de contra-ataques 
e bolas aéreas, o Zequinha foi che-
gando ao ataque com perigo, mas 
sem efetividade para marcar. Aos 
25 minutos, em cobrança de es-
canteio, Rhainer, estreou hoje no 
profissional e havia recém entrado 

Aimoré em vantagem na final da Copa Paulo Sant’Ana

Com o resultado positivo, a equipe comandada pelo técnico bento-gonçalvense Arílson 
da Costa, joga por um empate no jogo de volta para conquistar o título da competição

em campo, subiu mais alto que a 
defesa do São José para abrir o 
placar para o Aimoré, 1 a 0. Após 
o gol, a equipe do Índio Capilé teve 
oportunidades claras para ampliar 
o placar, mas as chances pararam 
nas boas defesas do goleiro Fábio, 
terminando o jogo com placar de 1 
a 0 para os donos da casa.

O jogo da volta será realizado 
no próximo domingo, dia 29, às 
11h, no Estádio Passo D’Areia, em 
Porto Alegre. O Aimoré depende 
apenas de um empate para con-
quistar o título do campeonato.

FINAL - Copa Paulo Sant’Ana:
Aimoré 1 x 0 São José - Rhainer 

- 25’ 2T 

A atleta bento-gonçalvense Jana-
íra Machado, da equipe Physio Judô, 
conquistou a medalha de prata no 
Campeonato Brasileiro de Veteranos/
Kata, realizado no último sábado, 
dia 21, no município de Itapecerica 
da Serra, em São Paulo. A atleta re-
alizou boas atuações na competição, 
chegando à final da categoria Master 
1 leve e perdendo apenas no desem-
pate, ficando com o vice-campeonato 
do torneio. 

Além de Janaíra, outros dois 
atletas da Physio Judô de Bento Gon-
çalves estiveram representando a 
equipe na competição nacional, sob 
o comando do sensei André Olivei-

Atleta de Bento é vice-campeã do Campeonato 
Brasileiro de Veteranos

ra. Fábio Ruffoni ficou com o quinto 
lugar na competição, já Leandro de 
Oliveira terminou o torneio na 7ª co-
locação na categoria masculina. Jana-
íra, por sua vez, se destacou em sua 
categoria, passando por difíceis opo-
nentes até chagar à decisão do ouro. 
Na final, a atleta bento-gonçalvense 
foi derrotada apenas no desempate, 
conquistando a medalha de prata da 
categoria. 

Além do Campeonato Brasileiro 
de Veteranos, Janaíra disputou o bra-
sileiro de Kata, ficando com a 5ª colo-
cação. Apesar do vice, a atleta ressal-
tou que o prata foi conquistado com 
gostinho de ouro. “Desde quando de-

cidi que iria na competição, coloquei 
na minha cabeça que iria e faria o 
melhor buscando um bom resultado. 
É bem difícil pra mim manter uma ro-
tina de treinos uma vez que tenho a 
minha família, trabalho e faculdade. 
Mas valeu a pena, o resultado veio, 
apesar do ouro ter escapado por 
pouco. Levo para Bento Gonçalves 
uma medalha de prata com muito or-
gulho”, ressalta a atleta. 

No próximo sábado, dia 28, 
Bento Gonçalves será palco do Cam-
peonato Estadual por Equipes, or-
ganizado pela Federação Gaúcha de 
Judô (FGJ), o qual será realizado no 
Ginásio Municipal de Esportes.Equipes sub-11 passaram por avaliação de profissional do Sport Club Internacional
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A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) apreendeu um automóvel 
Saveiro, com placas de Bento 
Gonçalves, na madrugada desta 
segunda-feira (23), na BR-470, 
perto da entrada do município.

Dois homens que estavam 
no veículo transportavam mais 
de 4.500 dólares em itens de ele-

Veículo com mais de 4 mil
dólares em mercadorias do
Paraguai é apreendido na BR-470

 Abordagem foi feita na BR-470 na madrugada de segunda-feira

Mercadorias vindas do Paraguai totalizam cerca de 4 mil dólares

trônicos oriundos do Paraguai em 
Bento Gonçalves.

A mercadoria e o veículo fo-
ram apreendidos e serão encami-
nhado à Receita Federal, onde os 
proprietários dos bens responde-
rão pelo ingresso dos produtos 
sem o devido desembaraço adu-
aneiro.

Dois homens foram mortos a 
tiros na madrugada de domingo 
(22), na Rua Vereador Loris Fin, no 
bairro Três Lagoas, em Garibaldi. 
Segundo relatos de moradores 
próximos ao local, foi ouvido ba-
rulho de uma moto e logo em se-
guida disparos de arma de fogo.

A Brigada Militar, Bombeiros 
Voluntários e a unidade do Servi-
ço de Atendimento Móvel de Ur-

Dois homens mortos em Garibaldi
gência (SAMU) foram acionados 
e constataram o óbito dos dois 
homens: um de 21 anos e o outro 
sem identificação.

Um deles morreu à margem 
da estrada e o outro ainda tentou 
correr em direção a um matagal, 
mas foi atingido pelos disparos e 
também morreu. A Perícia Técnica 
foi acionada e a Polícia Civil vai in-
vestigar o caso.

A Polícia Civil divulgou nesta 
segunda-feira (23), objetos que fo-
ram apreendidos em uma ação que 
desarticulou uma quadrilha em Santa 

Polícia Civil divulga objetos apreendidos
Bárbara, denominada “Operação Vi-
nhedos”. O objetivo é que possíveis 
vítimas dos criminosos, que venham a 
reconhecer estes objetos como sendo 

de sua propriedade, possam se dirigir 
até a Segunda Delegacia de Polícia, na 
Rua 13 de Maio para o reconhecimen-
to formal e restituição do devido bem.
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Um jovem foi assassinado a 
tiros na Rua Domingos Peruzzo, 
no bairro Conceição, na manhã de 
sexta-feira (20). Gustavo Guilher-
me da Rosa Backes, de 18 anos, 
foi atingido com pelo menos qua-
tro disparos no local, conhecido 
como “Beco do Claudinho”.

Uma equipe do Instituto Ge-
ral de Perícias (IGL) trabalhou na 
identificação. A Brigada Militar 
isolou a área.

A vítima, natural de Sapiran-
ga, tinha antecedentes por amea-
ça quando adolescente, segundo 
a Brigada Militar.

Este é o 27º homicídio do 
ano em Bento Gonçalves.

Jovem assassinado a tiros no Conceição

IGP trabalhou na perícia de jovem

Brigada Militar isolou a área,
conhecida por “Beco do Claudinho” 

,depois de homicídio, na
manhã de sexta-feira (20)

Na noite do último sába-
do(21), foi registrado uma tentaiva 
de homicídio no residencial Novo 
Futuro, no bairro Ouro Verde, cul-
minando na prisão do suspeito. 
Um homem, de 42 anos, foi até a 
casa da companheira e atirou três 
vezes em direção a ela, que não 
chegou a ser atingida.

 O suspeito fugiu em um veí-
culo Gol, mas foi seguido por uma 
viatura da Brigada Militar, até per-
der o controle nas proximidades 

Tentativa de homicídio no Ouro Verde
da Igreja São Roque e colidir com 
uma camionete S10 estacionada 
na via. 

O homem ficou ferido e foi 
preso em flagrante pela BM. Ele foi 
encaminhado para atendimento 
médico na UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) e posteriormen-
te até a Delegacia de Polícia de 
Pronto Atendimento (DPPA) para a 
lavratura do flagrante. Foi apreen-
dido com o suspeito um revólver 
38 com três munições deflagradas.

Uma mulher de 28 anos re-
gistrou ocorrência no sábado 
(21) por ter sido vítima de uma 
tentativa de homicídio pelo com-
panheiro, na madrugada daquele 
dia, na Rua Borges do Canto, no 

Homem tenta matar a companheira no São Francisco
bairro São Francisco.

Segundo ela, o homem ten-
tou matá-la com um canivete e 
tentou atingi-la no pescoço, mas 
ela conseguiu se defender e o 
objeto acabou ferindo o braço es-

Lucas Batista de Jesus, de 21 
anos, que foi vítima de um aciden-
te de trânsito na ERS-431, no dia 
4 de outubro, não resistiu aos fe-
rimentos e morreu na tarde de do-
mingo (22). O jovem estava inter-
nado na UTI do Hospital Tacchini.

A mulher de Jesus, Eliziane 
Barbosa, continua internada, mas 
foi transferida para um quarto. Já 
a filha do casal, Eloá, de um ano e 
cinco meses, ganhou alta na últi-
ma semana. 

Relembre o caso
O casal e duas crianças trafe-

gavam em um caminhão pelo km 
10 da ERS-431, em Faria Lemos, 
quando o veículo em que estavam 
perdeu os freios no local, saiu da 
pista e capotou. Lucas Batista de 
Jesus ficou preso nas ferragens. O 
acidente vitimou Emanuela Bar-
bosa Deliovo, de 6 anos, que mor-
reu no local.

Família precisa de ajuda 
financeira

A família dos envolvidos no 
acidente é carente e veio de San-
ta Catarina para ficar no hospital. 

Morre vítima de acidente na ERS-431
Eles precisam de ajuda financei-
ra para cobrir as despesas. Para 
quem estiver interessado, seguem 
os dados para depósito

Conta Corrente - Caixa
Agência: 3886-1
Conta: 21148-0
Clóvis Antônio Barbosa
CPF: 691.135.729-20

Um homem de 39 anos foi víti-
ma de um assalto na Avenida Planal-
to, no bairro São Bento, por volta das 
23h15 de sábado (21).

Segundo o boletim de ocorrên-
cia, ele caminhava na via quando 

Roubo a pedestre na Av. Planalto
foi abordado por um indivíduo que 
estava com uma mão por baixo do 
moletom, o que lhe pareceu ser uma 
arma de fogo.  O criminoso anunciou 
o assalto e roubou documentos, uma 
jaqueta azul e R$170 da vítima.

Um estabelecimento comer-
cial foi alvo de dois assaltantes 
por volta das 20h25 de sábado 
(21).

Segundo uma funcionária da 
farmácia, que fica localizada na 
Rua José Mario Mônaco, os dois 
homens entraram no local arma-

Farmácia assaltada no Centro
dos e anunciando o assalto.

Foram roubados R$440 do 
caixa, além de dois aparelhos ce-
lulares e um relógio de funcioná-
rios. 

Em seguida eles fugiram do 
local, roubando também uma câ-
mera de monitoramento.

Homem foi capturado pela BM perto da Igreja São Roqur.jpeg

querdo.
A mulher foi para atendimen-

to médico na UPA 24h e foi en-
caminhada para a Delegacia da 
Mulher para representar Maria da 
Penha.

A Menina Eloá deixou o hospital na 
última semana



crar com sua venda, mas Pica-Pau 
também mora no terreno e não 
pretende deixá-los em paz.

A Morte te dá Parabéns
(2D) (Duração 1:36min/ Terror/
Suspense/14 anos) Todos os dias - 
16h, 21h  -Dublado
Uma mulher é assassinada e fica 
presa em um ciclo vicioso entre 
vida e morte. Ela deve resolver o 
mistério de seu próprio assassi-
nato, ressucitando várias vezes 
até descobrir quem foi o respon-
sável pelo crime. Só quando ela 
compreender o que causou sua 
morte, pode conseguir escapar de 
seu destino trágico.

Sala 02 

Tempestade: Planeta em 
Fúria
(3D) (Duração 1:49min/ /Ficção 
Científica) Todos os dias - 13:45h, 
16h, 18:45h - Dublado 21h - 
Legedado
Uma forte nevasca em pleno 
deserto no Afeganistão e altíssi-
mas temperaturas em Hong Kong 
matam centenas de pessoas. O 
engenheiro Jake Lawson (Gerard 
Butler) é então convocado para 
descobrir o que está acontecendo 
e, enviado para a estação inter-
nacional, desvenda uma imensa 
conspiração ao mesmo tempo em 
que precisa deixar para trás os 
atritos existentes com Max.

Shopping Bento

Sala 01

As Aventuras do Capitão 
Cueca
(3D) (Duração 1:34min/ Anima-
ção/Família/Livre) Todos os dias 
- 14h, 16h - Dublado
Jorge e Haroldo são amigos insepa-
ráveis, tanto no colégio quanto na 
casa na árvore que mantém juntos, 
onde se dedicam a escrever his-
tórias em quadrinhos do Capitão 
Cueca, super-herói por eles inven-
tado. Ambos adoram se divertir na 
base de pegadinhas, especialmen-
te em relação aos professores e ao 
rabugento diretor Krupp. Quando 
são ameaçados de serem separa-
dos de turma, Jorge usa um anel 
hipnótico contra o diretor, que faz 
com que ele obedeça a todas as 
suas ordens. É quando a dupla tem 
a ideia de transformá-lo no próprio 
Capitão Cueca.

A Morte te dá Parabéns
(2D) (Duração 1:36min/ Terror/
Suspense/14 anos) Todos os dias - 
18:45h  -Dublado
Sala 02

Pica-Pau - O Filme
(2D) (Duração 1:34min/ Anima-
ção/Família/Livre) Todos os dias 
- 14h, 18:15h - Dublado

A Morte te dá Parabéns
(2D) (Duração 1:36min/ Terror/
Suspense/14 anos) Todos os dias - 
16h, 21h  -Dublado

Cena do filme As Aventuras do Capitão Cueca

Cena do filme Tempestade Planeta em Fúria

Cena do filme Picapau Cena do filme A Morte te dá Parabéns

Programação válida de  19/10/2017 a 
25/10/2017. Sujeita a alterações sem 
aviso prévio.
Shopping  Bento - 3055.2442
L’américa Shopping - 3454-1334
Salas tradicionais (2D):
R$ 24,00 inteira e R$ 12,00 meia 
Salas 3D: R$ 30,00 inteira e R$ 15,00 
meia - Promoção de Quarta-feira: Todos 
Pagam Meia!

Cinema
   

GAZETA
muito mais que notícias

L’america Shopping 
Sala 01

Pica-Pau - O Filme
(2D) (Duração 1:34min/ Anima-
ção/Família/Livre) Todos os dias 
- 13:45h, 18:45h - Dublado
O travesso Pica-Pau está meti-
do em mais uma de suas insanas 
brigas por território. Os inimigos 
da vez são o vigarista Lance Wal-
ters (Timothy Omundson) e sua 
namorada Vanessa (Thaila Ayala). 
Precisando de dinheiro, eles estão 
determinados a construir uma ex-
travagante mansão na floresta e lu-
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